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PSD apresenta os pré-candidatos à 
Câmara Municipal da Cidade do Aço

COLUNA MAGNAVITA PÁGINA 3

CORREIO DO VALE PÁGINA 14

Volta Redonda 
já tem novo 
Secretário de 
Educação

PÁGINA 14

MAGNAVITA - PÁGINA 3

O governador Cláudio Castro, junto com os go-
vernaodres de São Paulo, Goiás, Minas Gerais 
e o vice-governador do Rio Grande do Sul, se 
reuniu com o presidente do Senado, Rodrigo 
Pacheco, nesta segunda (15), em Brasília, para 
avançar em um modelo de proposta, a ser 
apresentada no Congresso Nacional, para a 

renegociação das dívidas dos Estados com a 
União. Castro tem atuado de perto nessa dis-
cussão, ressaltando que, ao longo das últimas 
décadas, todos os critérios de atualização da 
dívida mantiveram condições que prejudica-
ram a capacidade de investimentos dos entes 
da Federação.

Osvaldir	Geraldo	assume	a	pasta	e	Sodré	
ficará	somente	à	frente	da	Secretaria	de	
Desenvolvimento	Econômico	e	Turismo

MPRJ promove reunião de gestores na UniFoa
Leandro Amorim/Vasco

Mundo atento aos 
passos de Israel

PÁGINA 7

Escola	Estadual	de	Dança	Maria	
Olenewa	completa	97	anos	e	festeja	o	
aniversário	com	alunos	e	professores

Daniel Ebendinger/Divulgação

Fábrica de talentos 
há quase 100 anos

PÁGINA  1

PÁGINA 7

Nando Chagas/Divulgação

Juliana Valadão, 1ª bailarina do Ballet do TMRJ, formou-se na EEDMO

Integrante 
da banda 

de Paulinho 
da Viola, 

o pianista 
Adriano Souza 
mergulha com 
profundidade 
nas sutilezas 

harmônicas da 
obra jobiniana 
em seu álbum 

solo ‘Adriano 
Souza Plays 

Jobim’

A terceira edição do Festival Gastro-

nômico Delícias do Vale do Café será 

entre os dias 31 de maio e 09 de junho, 

reunindo dezenas de estabelecimentos, 

produtores e artesãos da região. Cada es-

tabelecimento servirá uma receita criada 

exclusivamente para o evento

Terceira 
edição do 
‘Vale do Café’ 
já tem data 

Passageiros 
reclamam 
de linhas de 
ônibus em VR

Magé inicia 
vacinação 
nas escolas
municipais

‘Gringos’ crescem 
neste Brasileirão

PÁGINA 15

PÁGINA 15

PÁGINA 11 PÁGINA 13

Argentinos são maioria dos estrangeiros do Brasileirão 2024

ARNALDO NISKIER

Educação: 
números 
aterradores

PÁGINA 2

FERNANDO MOLICA

Política não 
é campo 
para juízes

PÁGINA 3 

2 º  CA D E R N O

PÁGINA 3

Governadores se reúnem com Rodrigo Pacheco 
para tratar de dívidas dos estados com a União 

PÁGINA 14

Audiência 
debate serviço 
da Enel em 
Resende

Começou a campanha itinerante, 

fruto da parceria entre as Secretaria de 

Saúde e Educação, para facilitar o acesso 

à vacinação das crianças a partir dos 10 

anos em Magé. O aluno, além de estar 

acompanhado do responsável, precisa 

apresentar um documento oficial.

Reunindo 200 expositores da indús-

tria do vestuário e têxtil, a Fevest Trend 

2024 está confirmada entre os dias 25 e 

27 de junho, no Nova Friburgo Country 

Clube, em Nova Friburgo. No evento, 

que chega à sua 33ª edição, são apresen-

tadas as principais tendências.

PÁGINA 8

Friburgo 
se prepara 
para a Fevest 
Trend 2024

A edição 2024 do Campeo-

nato Brasileiro é a edição com 

mais jogadores estrangeiros da 

história do torneio. Estima-se 

que aproximadamente 20% dos 

atletas que entrarão em campo 

pelos times brasileiros sejam de 

fora do país. Desse número, a 

maioria dos “gringos” vem dire-

tamente da Argentina. Em um 

mundo cada vez mais globaliza-

do, chegou a vez do futebol bra-

sileiro “hablar”.

Brasil pode perder 
quadros valiosos

PÁGINA 8

‘Joker: Folia à Deeux’, a volta do Coringa, 
com Lady Gaga e Joaquin Phoenix, 
mexe com o público meses antes de sua 
estreia e ofusca os 85 anos de Batman

Divulgação

Rafael Campos

Da esquerda para a direita: Tarcísio de Freitas (SP), Cláudio Castro (RJ), Ronaldo Caiado (GO), Rodrigo 
Pacheco (presidente do Senado), Gabriel de Souza (vice-governador do RS) e Romeu Zema (MG)



Direção Executiva: Marcos Salles (Presidente)
                                 marcos.salles@jornalcorreiodamanha.com.br
                Bruno Portella (Diretor)
                Rodrigo Magnavita (Diretor)

                                  Cláudio Magnavita (Diretor de Redação) 
                                   redacao@jornalcorreiodamanha.com.br
Redação: Ive Ribeiro, Marcelo Perillier, Sonia Paes (editora), Luana Motta,  
Pedro Sobreiro, Rafael Lima e equipe TVC
Serviço noticioso: Folhapress e Agência Brasil
Projeto Gráfi co e Arte: José Adilson Nunes (Coordenação) 
                                       Leo Delfi no (Editor)           
Telefones (21) 2042 2955 | (11) 3042 2009 | (61) 4042-7872 

Whatsapp: (21) 97948-0452
Volta Redonda: Av. Paulo de Frontin, 590- sala 1306 - CEP 27213-270 

Bairro Aterrado - Volta Redonda -RJ 
Rio de Janeiro: Av. João Cabral de Mello Neto 850 Bloco 2 Conj. 520 

CEP: 22775-057
www.correiosulf luminense.com.br

Os artigos publicados são de exclusiva responsabilidade dos autores 
e não necessariamente refl etem a opinião da direção do jornal.

Uma publicação do

2 Terça-feira, 16 de Abril de 2024OPINIÃO

O CORREIO SUL FLUMINENSE NA HISTÓRIA 

MENDES E AS SESMARIAS
A gênese da história da região 

hoje da cidade de Mendes, está di-
retamente ligada à distribuição de 
terras de sesmarias e ao desmembra-
mento da grande Fazenda de Santa 
Cruz, conhecida como Sertão Rei, 
onde tiveram atuação também os 
Jesuítas, e próximo dos locais onde 
se fi zeram aldeamentos de índios de 
vários grupamentos, destacando-se 

os Coroados.
Na fase dos caminhos fl umi-

nenses, em direção às Minas Gerais, 
diversos trilhos passavam pela área 
hoje mendense. Por eles os tropeiros 
mercadejavam e bandeirantes busca-
vam novos rumos na suas lutas pelo 
desbravamento do interior.

Diz o historiador: o aldea-
mento dos índios, além Paraíba, 

e sua sujeição, proporcionaram a 
criação e o desenvolvimento de 
Nossa Senhora da Glória de Va-
lença, bem como das terras que se 
lhe seguiam, além do rio Preto, já 
na capitania de Minas Gerais. Era 
o curso do ribeirão das Mortes, 
que orientavam as “tropas” vindas 
de Nossa Senhora da Glória de 
Valença para Sacra Família.

‘Destruída e ensanguentada’, diz Silvia Poppovic sobre 
ser roubada pela 2ª vez em bairro rico de São Paulo

OUTRAS PÁGINAS NO BRASIL E NO MUNDO
José Aparecido Miguel (*)

1-GUERRAS DÃO  LUCRO.  
As guerras dão lucro. São produ-
tos do capitalismo, especialmen-
te nos Estados Unidos. Nada a 
ver com proteção ao ser humano. 
(JAM)

2-SEM ACORDO. Reunião 
do Conselho de Segurança da 
ONU sobre Irã-Israel termina 
sem acordo. Representante is-
raelense compara líder iraniano 
a Hitler, e Teerã diz que ataque 
foi em legítima defesa. A reunião 
de emergência do Conselho de 
Segurança das Nações Unidas 
domingo (14) convocada após o 
ataque do Irã a Israel iniciado no 
sábado (13) terminou sem qual-
quer acordo ou consenso entre 
os presentes sobre como o órgão 
máximo da ONU deve tratar a 
ofensiva com risco de espalhar 
o confl ito pelo Oriente Médio. 
(...) (O Estado de S.  Paulo) Israel 
buscou envolver EUA na guerra 
ao provocar Irã, avalia governo 
Lula. Motivação seria o não veto 
americano à resolução que pediu 
cessar-fogo em Gaza. Por Jamil 
Chade. (...) (UOL) Embaixa-
dor de Israel, Daniel Zonshine,   
afi rma que espera ‘condenação’ 
do Brasil a ataque do Irã e se diz 
‘desapontado’ com posição do 
Itamaraty. Por Pedro Alves Neto, 
Fernanda Tavares, g1 e Globo-
News. (...) (g1)

3-NÃO  É O FILHO DE 
LULA. Homem que agride mu-
lher em vídeo de câmera de segu-
rança não é fi lho de Lula. Ima-
gens foram gravadas em janeiro 
em Samambaia, no Distrito Fe-
deral; Luís Cláudio Lula da Silva 
foi acusado pela ex-namorada de 
agressões físicas e psicológicas e 
caso é investigado em São Paulo. 
Por Alessandra Monnerat. (...) 
(O Estado de S.  Paulo)

4-MÉDICA E  FILHO DE  
LULA. Médica que acusou fi -
lho mais novo de Lula é afastada 
do trabalho. Por Rayssa Motta 
e Fausto Macedo. O laudo do 
psiquiatra menciona “sintomas 
depressivos” e associa “confl itos 
conjugais” ao caso. (...) (O Estado 
de S. Paulo-Terra)

5-A ARTICULADORA. A so-
cióloga Janja (Rosângela da Silva) 
diz exercer papel de articuladora 
no governo. Primeira-dama afi r-
ma que o presidente Lula dá “to-
tal autonomia” para que ela possa 
fazer o que faz. (...)  (Poder360)

6-’CHACOHÃO’. Lula recor-
re a núcleo de conselheiros nas 
crises e quer dar ‘chacoalhão’ no 
governo. Presidente tem pedido 
opiniões a pessoas fora da equi-
pe, como o ex-presidente da Pe-
trobras José Sérgio Gabrielli, o 
publicitário Sidônio Palmeira e 
o ex-presidente da Câmara João 
Paulo Cunha.  Por Vera Rosa. (...) 
(O Estado de S. Paulo)

7-O  PÉSSIMO CLIMA dentro 
da Polícia Federal. Peritos crimi-
nais veem investida de delegados 
contra demais carreiras do órgão. 
Por Matheus Leitão. Peritos crimi-
nais da Polícia Federal reagiram de 
forma contundente contra a pro-
posta de criar um novo benefício 
fi nanceiro para apenas uma das 
carreiras do órgão, a dos delegados. 
O receio dos peritos é que a criação 
do benefício seja um fator de dese-
quilíbrio dentro da PF. (...) (Veja)

8-SILVIA POPPOVIC É ROU-
BADA. ‘Destruída e ensanguen-
tada’, diz Silvia Poppovic sobre ser 
roubada pela 2ª vez em bairro rico 
de SP. Apresentadora conta à Fo-
lha que caminhava perto de casa 
na tarde de domingo (14) quan-
do foi derrubada por homem que 
arrancou anel da mão dela. Por 
Clayton Castelani. A jornalista 
e apresentadora Silvia Poppovic, 
69, foi agredida durante um assal-
to na tarde de domingo (14) em 
Higienópolis, bairro de alta renda 
da região central da cidade de São 
Paulo. Ela foi atacada enquanto 
percorria sozinha um trajeto de 
poucos metros até o prédio onde 
mora, após almoçar no aparta-
mento de um amigo na mesma 
rua. Conforme ela relatou à Fo-
lha, o agressor a segurou com uma 
gravata de pescoço, chutou suas 
pernas para a desequilibrar e, com 
a jornalista já no chão, continuou 
o estrangulamento. Arrancou-lhe 
um anel e na, tentativa de tirar-lhe 

uma pulseira, provocou cortes na 
mão da apresentadora. “Eu fi quei 
toda destruída, toda ensanguenta-
da, no chão, foi um pesadelo”, con-
tou na noite de domingo. “Pensei 
que ele iria arrancar a minha mão.” 
(...) (Folha de S. Paulo)

9-TAXAÇÃO DE  BILIONÁ-
RIO não é mais de direita ou es-
querda, diz Nobel de Economia. 
Esther Dufl o vê amplo apoio po-
pular à criação de imposto sobre 
super-ricos para enfrentar crise 
climática e pobreza.  Por André 
Fontenelle. Na próxima quarta-fei-
ra (17), os ministros da Fazenda 
dos países do G20 reunidos em 
Washington ouvirão uma pro-
posta que alguns anos atrás seria 
inimaginável em um fórum do 
gênero: usar um imposto sobre os 
bilionários para lutar contra a po-
breza e as consequências da crise 
climática. A autora da proposta, 
Esther Dufl o, 51, vencedora do 
Nobel de Economia de 2019, fa-
lará como convidada do governo 
brasileiro, atualmente na presi-
dência rotativa do G20. Segundo 
a economista francesa, chegou a 
hora para articular as duas ques-
tões, pobreza e aquecimento 
global. Propostas de taxação dos 
super-ricos vêm ganhando aliados 
nos últimos anos. (Esther Dufl o, 
51. Presidente da Escola de Eco-
nomia de Paris e professora do 
MIT (Instituto de Tecnologia de 
Massachusetts). Autora, com Ba-
nerjee, de “Good Economics for 
Hard Times” e “Poor Economics: 
a Radical Rethinking of the Way 
to Fight Global Poverty”, entre ou-
tros livros.) (...) (Folha  de S. Paulo)

10-MANTEIGA OU MAR-
GARINA: qual é mais saudável? 
Por Jessica Bradley. A manteiga é 
um ingrediente básico da alimen-
tação britânica há séculos, muito 
antes de surgir a margarina, no 
início do século 20.  Em meados 
do século 20, as pessoas começa-
ram a substituir a manteiga pela 
margarina, devido ao consenso 
cada vez maior de que todas as 
gorduras são ruins para a nossa 
saúde. A indústria alimentícia rea-
giu, produzindo versões com bai-
xo teor de gordura de muitos dos 

nossos produtos alimentícios. Na 
Austrália, o consumo de mantei-
ga vem aumentando nos últimos 
anos em comparação com a mar-
garina, explica a professora de Nu-
trição e Dietética Clare Collins, 
da Universidade de Newcastle, na 
Austrália. “Existe muita confusão 
em torno da manteiga, incluindo 
os tipos de gordura”, explica ela. 
Cientistas estudam os custos e be-
nefícios à saúde de diversos tipos 
de pasta há décadas. E, quando o 
assunto é manteiga e margarina, 
existe muita coisa para descobrir. 
O que são a manteiga e a marga-
rina? Para produzir manteiga, o 
leite é primeiramente aquecido. 
Depois, ele é centrifugado para se-
parar o creme do leite. Este creme 
é então resfriado, agitado e o soro 
– o líquido que permanece após a 
separação da manteiga sólida – é 
retirado. Às vezes, acrescenta-se 
sal à mistura de manteiga resul-
tante. Já a margarina é produzida 
batendo-se óleo com água para 
formar um produto sólido. Diver-
sos ingredientes são acrescentados 
em seguida, como emulsifi cantes e 
corantes. Historicamente, os fabri-
cantes acrescentavam hidrogênio à 
margarina para converter os óleos 
líquidos em gorduras sólidas, fa-
zendo com que o produto pudesse 
ser espalhado com mais facilidade. 
Mas eles logo perceberam que este 
processo criava gorduras “hidro-
genadas” ou “trans” – um tipo de 
gordura insaturada que fi cou co-
nhecida por seus prejuízos à saúde, 
como a doença arterial coronaria-
na. Pesquisadores demonstraram 
que os alimentos com alto teor 
de gorduras trans produzidas pelo 
homem aumentam o colesterol 
LDL ruim e reduzem o colesterol 
HDL bom. Isso gera aumento de 
risco de doenças cardíacas, afi rma 
a professora de nutrição Lisa Har-
nack, da Universidade de Min-
nesota, nos Estados Unidos. (...) 
(BBC News Brasil)

(*) José Aparecido Miguel, 

jornalista, diretor da Mais 

Comunicação-SP, 

trabalhou em todos os 

grandes jornais brasileiro - e 

em todas as mídias. 

E-mail: jmigueljb@gmail.com

Na edição de 23 de março 
de 2024 o jornal “Folha de São 
Paulo” publicou números sim-
plesmente aterradores sobre as 
perspectivas da educação brasi-
leira. O país  não atinge meta de 
crianças no ensino fundamental, 
um terço está fora das creches por 
falta de vagas e o país tem quase 
10 milhões de jovens sem estudar 
nem trabalhar.

Os dados da Pesquisa Nacio-
nal por Amostra de Domicílios 
de 2023 mostram que apenas 
38,7% das crianças de até três 
anos estavam matriculadas em 
creches no país. Nada menos de 
63,7% não foram matriculadas 
por opção dos pais ou respon-
sáveis. Apesar da determinação 

legal, o país ainda não conseguiu 
universalizar o acesso de crianças 
de 4 e 5 anos de idade à escola. O 
Supremo Tribunal Federal deci-
diu que a educação básica é um 
direito fundamental e que a ofer-
ta de vagas em creches e pré-esco-
las para crianças de até cinco anos 
pode ser exigida individualmente 
ao poder público. Mas o que se 
faz na prática?

No capítulo do ensino mé-
dio, estamos fazendo alguma 
coisa. Aumentamos a carga ho-
rária das matérias obrigatórias, 
especialmente Português e Mate-
mática. Mas temos quase 10 mi-
lhões de jovens que não estudam 
nem trabalham. É claro que com 
melhor ensino as chances de em-

pregabilidade são bem maiores. 
As difi culdades atingem o naipe 
feminino e a população parda e 
preta. As políticas públicas para 
o setor são ainda muito fracas. 
Surge vez por outra uma luz de 
esperança, como o anúncio de 
que a antiga sede da Leopoldina, 
no Rio, pode ser uma bela escola 
técnica. É uma boa ideia.

O menor índice da série his-
tórica da PNAD, focalizando a 
população de 6 a 14 anos, é o que 
se registrou no ano passado, com 
94,6%. São jovens de 6 a 14 anos. 
Houve queda de crianças matri-
culadas na etapa correta em todo 
o Brasil. Estamos abaixo do que 
foi preconizado no Plano Nacio-
nal de Educação. Segundo um es-

tudo da Fundação Itaú, 48% dos 
estudantes brasileiros nessa faixa 
etária não conseguem terminar a 
trajetória regular, devido a fato-
res como reprovação, evasão ou 
abandono escolar. Esse último fa-
tor pode ser motivado pelas con-
dições vigentes de extrema po-
breza. Existe também o elemento 
condenável do trabalho infantil.

Como se vê, há muito o que 
ser feito no Brasil, nos Estados 
e nos Municípios. Preocupação 
para o MEC.

*Escritor e pedagogo. 
Membro da Academia 

Brasileira de Letras e 
presidente honorário 

do CIEE-RJ

Arnaldo Niskier*
Educação: números aterradores

Opinião do leitor

Ataques a Israel

O Brasil não se posicionar sobre os ataques 

do Irã é revoltante. O governo brasileiro precisa 

se posicionar com seriedade.

Arthur Navi
São Paulo - São Paulo

Eles não têm culpa 
de terem sido aceitos

Cobrança que não 
condiz com o serviço

EDITORIAL

‘O país tem quase 185 mil 
animais abandonados ou res-
gatados após maus-tratos que 
estão sob tutela de Organi-
zações Não Governamentais 
(ONGs) ou de grupo de prote-
tores’, esta introdução foi reti-
rada de uma matéria publicada 
pelo Conselho Federal de Me-
dicina Veterinária há quase um 
ano. Os novos números? Ain-
da não temos, mas se conside-
rarmos estes ainda, há muito o 
que ser feito para que esse tal 
“Abril Laranja” faça sentido 
em nosso país. 

No mesmo país que é 
considerado o terceiro no 
ranking de animais domici-
liados, com uma estimativa 
de 149,6 milhões no últi-
mos anos, temos um número 
exorbitante destes mesmos 
animais, que nada de culpa 
trazem, sendo maltratados e 
abandonados. 

Em um breve levantamen-
to, os números são assustado-
res. Somente no estado do Rio 
de Janeiro, 2023 fechou com 
quase 18 mil denúncias recebi-
das pelo programa Linha Ver-
de. Deste total, 11 mil foram 
de maus-tratos. Na capital fl u-
minense, foram mais de 6 mil 
registros. Já no Distrito Fede-
ral, dados apontaram mais de 
500 animais domésticos víti-
mas de seus donos. Se conti-
nuarmos verifi cando em todos 

os estados, estes números só 
tendem a crescer. Até onde va-
mos com isso? 

Como entender que uma 
pessoa está disposta a adotar 
ou, como acontece muito, 
comprar um animal de estima-
ção para o abandonar ou não 
tratar de maneira adequada? 
Qual culpa eles têm de ter sido 
aceitos? 

Muita das vezes, esses 
mesmo animaizinhos, em sua 
maioria cães e gatos, criam 
sentimentos e laços com as fa-
mílias. E neste mesmo contex-
to, vemos, diariamente, vídeos 
sendo divulgados por pessoas 
maltratando, agredindo e até 
deixando morrer àqueles que 
chegaram em suas vidas para 
servirem de companheiros e, 
até mesmo, defensores. 

Estamos em um mês de 
conscientização, um mês que 
foi escolhido para isso e cam-
panhas deveriam ser cada vez 
mais feitas e divulgadas. Para 
que consigamos, de alguma 
forma, diminuir, com o passar 
dos anos, esses índices inacei-
táveis. Ainda mais em um país 
que está praticamente no topo 
em questão de animais do-
mésticos. Teríamos que dar o 
verdadeiro exemplo positivo e 
para isso acontecer, é necessá-
ria a união de todos.

A Câmara Municipal de 
Resende promoveu uma re-
união para falar sobre os 
inúmeros problemas, que, se-
gundo os consumidores, são 
causados pela Enel. Entre eles, 
os picos de energia e a morosi-
dade em responder as inúme-
ras demandas que são envia-
das à companhia de energia 
elétrica.

Se a população até bem 
pouco tempo não enfrentava 
grandes problemas relaciona-
dos ao fornecimento de ener-
gia, a atual situação mudou. E 
muito. São relatos e mais rela-
tos de um serviço de má qua-
lidade, que vem se arrastando 
sem a resolução de fato. 

Praticamente em todas as 
cidades que dependem do ser-
viço da Enel, audiências públi-
cas são realizadas, entre outros 
artifícios, na tentativa de um 
consenso. Mas parece que nada 
adianta. Pelo contrário. Os 
usuários pagam a conta em dia 
- caso contrário fi cam defi niti-
vamente sem luz. 

Mas na hora de cobrarem 
um serviço à altura do que pa-
gam, tudo muda de cenário 
para os contribuintes. Não têm 
um canal que funcione na prá-
tica e acabam fi cando a deriva. 
Não tem a quem, nem onde re-
correrem. 

E assim, como também em 
outras áreas de prestação de 
serviço, o único prejudicado é 
quem justamente deveria ser 
tratado com respeito: o usuário. 

E a Light também é outra 
concessionária alvo de queixas. 
Em Volta Redonda, por exem-
plo, no bairro Aterrado, tem 
morador querendo fazer festa 
para “lembrar” a concessioná-
ria de postes prestes a cair. Uma 
grande ameaça para pedestres, 
que já se cansaram de enviar 
reclamações à companhia. Já 
apelaram também à imprensa. 
Nada. 

Tudo segue do mesmo jeito: 
um poste, dois, três...., no meio 
do caminho, e moradores te-
mendo por acidentes anuncia-
dos e pela própria vida.

Arquivo

Mendes na antiguidade
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COMBATE AO DES-
MATAMENTO - Enquan-
to comemora um aumento de 
30,6% nas suas ações de fi s-
calização ambiental em 2023 
com relação ao ano anterior, 
o Instituto Brasileiro do Meio 
Ambiente (Ibama), que co-
memora 35 anos, defi niu 
nova estratégia para procurar 
reduzir mais o desmatamen-
to e outros riscos ecológicos. 
A partir de agora, a educação 
ambiental será uma das prio-
ridades no planejamento das 
ações do instituto. A ideia é 
criar ações de propaganda, 
cartilhas e outras estratégias 
que levem a uma maior cons-
cientização da população no 
sentido da maior proteção do 
meio-ambiente. Todas as in-
formações sobre ações, pro-
jetos e programas de fi scaliza-
ção e gestão ambiental fi cam 
ainda disponíveis na base 
ComunicaBR, que pode ser 
acessada pela internet.

TRANSPORTE - Petrópo-
lis realiza, na próxima semana, a 
licitação para substituição de ao 
menos 35 linhas de ônibus que 
hoje são operadas pela empresa 
Cascatinha. O pregão é uma de-
terminação do Tribunal de Con-
tas do Estado (TCE) que veri-
fi cou que a empresa opera na 
cidade desde 2005, sem licita-
ção, por meio de contrato fi rma-
do com o prefeito Rubens Bom-
tempo em mandato anterior. A 
Cascatinha é a empresa que con-
centra o maior número de re-
clamações de passageiros devi-
do ao péssimo serviço oferecido 
e estado dos ônibus, que cons-
tantemente se envolvem em aci-
dentes. Sem ter como justifi car o 
injustifi cável, Bomtempo foi for-
çado a abrir licitação. 

UNIÃO PETRÓPOLIS - 
Fim do mistério, Ronaldo Me-
deiros (União) não será candi-
dato às eleições municipais de 
Petrópolis neste ano. Atual-
mente, na diretoria das supe-
rintendências regionais do 
Inea, disse que apoia a pré-can-
didatura de Hingo Hammes 
para a prefeitura, mas pretende 
atuar nos bastidores. Ronal-
do foi vereador, deputado esta-
dual e secretário em diferentes 
mandatos no município.

BATALHÃO EM NOVA 
IGUAÇU I - O bairro da Pos-
se, em Nova Iguaçu, vai abri-
gar o complexo de segurança 
que reunirá o tão pleiteado ba-
talhão de Polícia Militar, uma 
base do Grupamento Aero-
móvel (GAM) e um hospital 
da PM. O governador Cláudio 
Castro (PL) e o secretário esta-
dual de Governo André Moura 
informaram ao deputado Carli-
nhos BNH (PP), em encontro 
na última semana, que a cessão 
do terreno está bem adiantada 

junto à Aeronáutica. Integran-
te da Comissão de Segurança da 
Alerj, e morador de Nova Igua-
çu, Carlinhos BNH foi autor de 
indicações legislativas solicitan-
do a implantação do complexo 
de segurança no município.

BATALHÃO EM NOVA 
IGUAÇU II - O terreno para 
construção do complexo de se-
gurança é uma extensa área lo-
calizada em frente à Univer-
sidade Rural. Embora seja 
considerada a “capital da Bai-
xada Fluminense”, Nova Igua-
çu é a única cidade da região 
que não tem seu próprio bata-
lhão de Polícia Militar. O que 
já teve se foi com a emancipa-
ção de Mesquita, em 1999. “Os 
projetos para implantação do 
complexo de segurança já estão 
prontos. Eu fi co feliz e agrade-
ço o empenho do governador 
Cláudio Castro e do secretário 
André Moura em melhorar a 
segurança pública na Baixada”, 
destaca Carlinhos BNH.

 PSD EM VOLTA RE-
DONDA - O diretório muni-
cipal do PSD de Volta Redonda 
fez a apresentação da nominata 
de pré-candidatos a vereador em 
uma cerimônia realizada na noi-
te de sexta-feira (06), na Câma-
ra Municipal. O deputado esta-
dual Munir Neto comandou a 
cerimônia na Câmara Munici-
pal, com a presença ainda da de-
putada federal Laura Carnei-
ro. O evento contou ainda com 
a presença de outras lideranças 
políticas da região e de pré-can-
didatos da legenda que concor-
rerão em diversos municípios da 
Região Sul Fluminense. O presi-
dente do diretório municipal em 
Volta Redonda, � iago Mar-
tins, disse que seis pré-candida-
tos já foram testados nas urnas e 
conquistaram milhares de votos. 
O restante da nominata, segun-
do ele, está entusiasmada com a 
chance de disputar uma vaga em 
igualdade de condições com os 
demais concorrentes.

 PESOS PESADOS - Esti-
veram presentes no evento: a 
pré-candidata à prefeitura de 
Pinheiral, Professora Sediene 
Maia (PSD); o pré-candidato 
à prefeitura de Quatis, Bruno 
de Souza (PSD) e o pré-can-
didato a vice-prefeito, Rogé-
rio Batista (PMN); a pré-can-
didata à prefeitura de Barra 
do Piraí, Kátia Miki (Solida-
riedade) e o pré-candidato a 
vice-prefeito, Cristiano Al-
meida (PSD); o vereador 
de Piraí, Alexsandro Sena 
(PSD); o vereador de Barra 
do Piraí, Pedrinho ADL (So-
lidariedade). Além deles, o 
encontro teve também a pre-
sença do pastor Rinaldo Dias, 
presidente da Assembleia de 
Deus do Ministério Madurei-
ra em Volta Redonda.

PINGA-FOGO

Há algumas décadas, a suces-
são de escândalos envolvendo 
políticos era tanta que falava-se 
na necessidade de se tirar a po-
lítica do noticiário policial. O 
objetivo está longe de ser cum-
prido, mas já é hora de se pregar 
a importância da retirada da jus-
tiça da política.

Política é algo inerente a 
qualquer pessoa que viva em 
sociedade. Qualquer decisão, 
principalmente na esfera pú-
blica, têm um viés político — é 
isso que determina, por exem-
plo, se um governo vai investir 
numa periferia ou numa área 
rica da cidade.

Poder constitucional, o Ju-
diciário é também atravessado 
por interesses políticos, muitos 

deles, óbvios: é só conferir como 
é o processo de nomeação de de-
sembargadores e de ministros de 
tribunais superiores. Quem não 
tem padrinho morre na primei-
ra instância.

Problema maior é quando a 
atividade  jurisdicional deixa de 
ser apenas infl uenciada pelo uni-
verso político e passa a ser por 
este controlada. Mais grave ain-
da é quando os tais operadores 
do direito mandam às favas os 
escrúpulos processuais e trans-
formam fóruns em parlamentos 
ou em sedes de poder executivo. 
Isso fi cou bem evidente ao longo 
da Lava Jato.

Ao afastar quatro magis-
trados que se envolveram em 
casos relacionados à Lava Jato, 

o   corregedor-nacional de Jus-
tiça, ministro Luis Felipe Salo-
mão, jogou mais refl etores na 
atuação política daqueles que, 
não faz tanto tempo, posaram 
como paladinos na luta contra 
a corrupção. 

Acusada de burlar a  ordem 
processual e de violar o código 
da magistratura, a juíza Ga-
briela Hardt demonstrou ter se 
inspirado no hoje senador Sér-
gio Moro (União-PR), a quem 
substituiu na 13a Vara Federal 
do Paraná.

De acordo com Salomão, 
a atuação dela passou também 
pelo pior aspecto da política, a 
suspeita de tentativa de destina-
ção indevida de valores; no caso, 
superiores a R$ 5 bilhões. O di-

nheiro foi oriundo de acordos 
de colaboração e de leniência. 
Em sua decisão, o ministro falou 
em “cash back” — a grana teria 
sido arrecadada para fi nanciar 
interesses privados

Os outros afastados, dois 
desembargadores e um juiz 
federal são acusados de des-
cumprimento de decisão do 
Supremo Tribunal Federal ao 
tomarem, na 8a Turma do Tri-
bunal Regional Federal da 4a 
Região, medidas também rela-
cionadas à Lava Jato. 

Carlos Eduardo � ompson 
Flores Lens, Loraci Flores de 
Lima e Danilo Pereira Júnior de-
terminaram a nulidade de sen-
tenças do juiz Eduardo Appio, 
que herdara a 13a Vara Federal 

e que tomara decisões contrárias 
à de Moro e de Hardt. Appio 
acabou afastado pela 8a Turma, 
a mesma que confi rmara conde-
nações de Lula.

Os magistrados agora alvo 
de Salomão não são, nem de lon-
ge, os primeiros a deixar que a 
política dominasse suas atuações 
nos tribunais. Mas, como Moro, 
são suspeitos de usarem o poder 
judicial para extirpar da vida pú-
blica aqueles que viam como ad-
versários políticos e ideológicos.

Teriam assim atuado como 
árbitros de futebol que, dentro 
da área, chutam para dentro do 
gol, validam a jogada, abraçam 
os companheiros de equipe e 
ainda dão volta olímpica. Ao 
virar ministro de Jair Bolsonaro, 

Moro escancarou de vez o time 
em que jogara. As atuações dele 
e de Deltan Dallagnol na políti-
ca evidenciam que ambos, ainda 
nos tempos das togas, não jo-
gavam contra a corrupção, mas 
contra o petismo e a esquerda.

O destino de tantos protago-
nistas da Lava Jato, ex-caçadores 
de manchetes, deveria servir de 
alerta para quem tem em mãos 
processos que tratam do uni-
verso político, particularmente, 
ministros do Supremo Tribunal 
Federal. 

Juízes não são heróis. Há 
momentos excepcionais em que 
medidas urgentes precisam ser 
tomadas, mas é preciso separar 
funções e poderes. Quem apita 
o jogo não pode fazer gol.

Fernando Molica

Política não é para juízes

Rafael Campos

Reunião foi realizada em Brasília nesta segunda-feira

Cláudio Castro se reúne com Rodrigo 

Pacheco para tratar de renegociação 

da dívida dos estados com a União

O governador Cláudio 
Castro se reuniu com o pre-
sidente do Senado, Rodrigo 
Pacheco, nesta segunda-feira 
(15), em Brasília, para avançar 
em um modelo de proposta, a 
ser apresentada no Congresso 
Nacional, para a renegociação 
da dívida dos estados com a 
União. Castro tem atuado de 
perto nessa discussão, ressal-
tando que, ao longo das últi-
mas décadas, todos os crité-
rios de atualização da dívida 
mantiveram condições que 
prejudicaram a capacidade de 
investimentos dos entes da 
Federação, que acabam tendo 
suas contas comprometidas 
com o pagamento ao Governo 
Federal, incluindo a cobrança 
de altos juros.

“O presidente Rodrigo Pa-
checo quis ouvir os estados que 
têm uma dívida mais expressiva 
para desenhar uma proposta 
em conjunto com a União e 
fazer uma mediação”, declarou 
Cláudio Castro, que partici-
pou do encontro ao lado dos 
governadores Tarcísio de Frei-

Fotos Luciano Belford

Os secretários Vinicius Farah, de Desenvolvimento 
Econômico, Indústria, Comércio e Serviços; Felipe 
Peixoto, de Energia e Economia do Mar; e Nicola 
Miccione, da Casa Civil, destacaram o potencial 
econômico do Rio para receber investimentos na área 
das energias renováveis

Nicola Miccione assinou o memorando de entendimento 
com Mr Zhongmin Shen, Co-Chairman da Mingyang Group

O secretário da Casa Civil do Rio, Nicola Miccione, conversou com o governador de Guangdong, China, Mr Wang 
Ruijun, sobre novos investimentos no segmento da energia éolica no Estado do Rio, durante o seminário de 
Promoção da Cooperação Econômica e Comercial Guangdong-Brasil

tas (SP), Romeu Zema (MG), 
Ronaldo Caiado (GO), e do vi-
ce-governador do Rio Grande 
do Sul, Gabriel de Souza.

O chefe do Executivo fl u-
minense tem reforçado a ne-
cessidade de se construir um 
caminho para que os estados 
possam ter equilíbrio fi nan-
ceiro para investir e garantir a 
prestação de serviços públicos 
à população. Hoje, a dívida do 
Estado do Rio com o Governo 
Federal já totaliza a quantia 
expressiva de R$191 bilhões, 
de acordo a última atualização 
da Secretaria de Fazenda. Des-
se montante, R$ 158,8 bilhões 

são devidos à União e R$ 30,2 
bilhões por empréstimos ga-
rantidos por ela. 

“Desde que se iniciaram 
as primeiras renegociações da 
dívida, na década de 1990, o 
valor devido pelo Rio à União 
era de R$ 13 bilhões. De lá 
para cá, já foram pagos R$153 
bilhões da dívida (trazidos a 
valor presente). E ainda assim 
hoje estamos devendo R$ 191 
bilhões. É uma situação insus-
tentável. Da forma que é co-
locada hoje e desde sempre, a 
metodologia de cobrança pelo 
Governo Federal torna a dívi-
da impagável”, afi rmou Castro.

Governador do Rio discutiu modelo de proposta, a ser 

desenhada em conjunto com o Governo Federal, que garanta 

a capacidade de investimentos dos entes da Federação

Novo critério de 
correção da dívida em 
discussão

Em 26 de março, Castro e 
governadores do Sul e Sudeste 
se reuniram com o ministro da 
Fazenda, Fernando Haddad, 
que apresentou uma proposta 
inicial do ministério para rene-
gociação dos débitos dos entes 
com a União, atrelando a medi-
da à ampliação do Ensino Médio 
Técnico. 

Somado a isso, os governa-
dores, junto com o presidente do 
Senado, buscam aprimorar esse 
projeto e garantir, entre outras 
medidas, uma nova metodolo-
gia de cálculo para atualização 
da dívida, com novo indexador. 
Atualmente, a correção é pelo 
IPCA mais 4% ao ano; ou pela 
Selic – o que for menor. O tema 
segue em discussão. 

Efeito bola de neve
As dívidas do Rio de Janei-

ro foram repactuadas na década 
de 1990, portanto, há 30 anos. 
Desde então, passaram por várias 
negociações e refi nanciamentos. 
Em 1999, houve o maior refi -
nanciamento contratado, de R$ 
13 bilhões - nos valores da época. 
Ao longo do tempo, os débitos 
foram impactados por diversas 
leis e normativas federais, além 
de inúmeros passivos.

O montante da dívida do 
Rio de Janeiro apresentou um 
alto crescimento, entre outros 
motivos, devido aos indexadores 
utilizados para cobrança de juros 
(IGP-DI + 6% e posteriormente 
IPCA + 4% ou Selic) ao longo 
do tempo. Soma-se a isso a me-
todologia de variação cumulati-
va dos índices estabelecida pela 
União, ao invés da adoção de um 
modelo mensal.
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Vetos são chance de Lira 
dar agora troco em Lula
Expectativa é que parlamentares derrubem corte orçamentário

Por Gabriela Gallo

A semana será agitada no 
Congresso Nacional. E dentre 
as pautas da semana, está agen-
dada para quinta-feira (18), às 
11h, a primeira sessão conjunta 
do Congresso para avaliar 28 
vetos presidenciais. Os vetos 
que serão debatidos para serem 
mantidos ou derrubados ainda 
serão definidos em negociação 
com deputados e senadores ao 
longo da semana.

Porém, a expectativa é que 
serão pautados os vetos à Lei 
Geral dos Esportes, a tributa-
ção de fundos e investimentos, 
a flexibilização de registros de 
agrotóxicos, a saidinha de pre-
sidiários e os vetos da Lei de Di-
retrizes Orçamentárias (LDO) 
e do Projeto de Lei Orçamentá-
ria Anual (PLOA).

Orçamento 2024
A principal expectativa re-

ferente ao Orçamento de 2024 
é o corte de R$ 5,6 bilhões em 
emendas de comissão. Inicial-
mente, o valor estava previsto 
na Lei Orçamentária Anual. 
Porém, o governo federal vol-
tou atrás e vetou o valor, sob ar-
gumentação técnica. De acordo 
com o governo, a inflação de 
2023 foi abaixo do esperado, o 
que justificaria uma redução no 
montante do orçamento para 
2024 e, consequentemente, 
uma redução na arrecadação de 
impostos.

A medida causou polêmica 
entre os poderes Executivo e 
Legislativo. Deputados e sena-
dores alegaram que os valores 
para emendas de comissão são 
necessários para que eles pos-
sam encaminhar recursos aos 
seus redutos eleitorais para as 
eleições municipais deste ano.

Em decorrência do desen-
tendimento entre o presidente 
da Câmara dos Deputados Ar-

thur Lira (PP-AL) e o ministro 
de Relações Institucionais Ale-
xandre Padilha, a expectativa é 
que o veto seja derrubado no 
Congresso, como uma espécie 
de troco de Lira. Após Lira 
chamar Padilha de “incompe-
tente” na última semana, o pre-
sidente Lula declarou que “só 
por teimosia, Padilha vai ficar 
no cargo”. Como Lira não pode 
responder ao presidente da Re-
pública de maneira aberta, a 
expectativa é que a “resposta” 
do presidente da Câmara ve-
nha através de negociações com 
parlamentares para derrubar 
os vetos presidenciais. Seria, 
assim, uma demonstração de 
força contra a ideia, que desa-
gradou a Lira, de que ele estaria 
mais fraco depois da derrota do 
seu grupo na tentativa de livrar 
da prisão o deputado Chiqui-
nho Brazão (sem partido-RJ), 
acusado de ser o mandante do 
assassinato da vereadora Ma-
rielle Franco.

Todavia, vale lembrar que a 
Controladoria-Geral da União 

(CGU) determina que “o Po-
der Executivo não é obrigado 
a dar cumprimento a todas as 
emendas parlamentares”. As 
únicas emendas de execução 
orçamentária e financeira obri-
gatórias são as emendas indi-
viduais, limitadas a 2% da Re-
ceita Corrente Líquida (RCL), 
e as emendas de bancada, limi-
tadas a 1% da RCL. Portanto, 
mesmo que os parlamentares 
derrubem o veto presidencial 
das emendas de comissão, o 
presidente Luiz Inácio Lula da 
Silva (PT) não é obrigado a li-
berar os recursos. Seria, assim, 
mera demonstração política.

Saidinhas
Outra expectativa é que o 

Congresso avalie o veto presi-
dencial quando às saídas tem-
porárias de presos, conhecidas 
como saidinhas. Na última 
quinta-feira (11), o presidente 
Lula sancionou a restrição para 
as saídas temporárias, mas ve-
tou o trecho que acabava com 
as visitas de presidiários para 

verem suas famílias e visitas 
para convívio social. Dessa for-
ma, a Lei 14.843/2024 proíbe a 
saída de presidiários que come-
teram crimes hediondos e cri-
mes violentos – como estupro, 
homicídio, tráfico de drogas e 
sequestro. Se for pautada para 
a sessão de análise de vetos, a 
expectativa é que o parlamen-
to derrube o veto presidencial, 
também como uma “resposta” 
de Arthur Lira.

Dessa forma, antes do Con-
gresso avaliar o veto, o Minis-
tério da Justiça e Segurança 
Pública juntamente com a Ad-
vocacia Geral da União (AGU) 
solicitou, nesta segunda-feira 
(15), que o Conselho Nacional 
de Justiça (CNJ) regulamente a 
nova lei das saídas temporárias 
de pessoas privadas de liberda-
de, além de também estabelecer 
critérios para orientar juízes na 
concessão do benefício. Os ór-
gãos avaliaram que o texto pode 
levar a divergências nos critérios 
para concessão das saídas entre 
as instâncias do Judiciário.

Valter Campanato/Agência Brasil

Lira pode impor derrota a Lula para demonstrar força

Senado vota PEc das Drogas, 
com expectativa de aprovação
Por Gabriela Gallo

O Senado Federal vota nes-
ta terça-feira (16), em primeiro 
turno, a Proposta de Emenda à 
Constituição (PEC) que crimi-
naliza o porte e a posse de qual-
quer tipo de droga, em qual-
quer quantidade. De autoria 
do presidente da Casa, Rodrigo 
Pacheco (PSD-MG), a PEC 
45/2023 é avaliada em paralelo 
com o julgamento semelhante 
que segue no Supremo Tribu-
nal Federal (STF). Na prática, 
o texto reforça o que já está 
previsto na Lei de Drogas (Lei 
11.343/2006). Se aprovada no 
primeiro turno, o texto será 
avaliado por mais duas sessões 
de discussão para ir para segun-
do turno. Ao final, se for apro-
vado com pelo menos 54 votos, 
o texto seguirá para análise na 
Câmara dos Deputados.

Nesta segunda-feira (15), 
véspera da votação da PEC, 
organizações da sociedade civil 
realizaram um protesto con-
tra a medida. Os que são con-
trários à PEC defendem que a 
legalização das drogas é uma 
maneira de derrubar o merca-
do do tráfico, já que iria ter que 
regulamentar a produção e ven-
da – como se faz com cigarros e 
bebidas alcóolicas.

Quórum amplo
O relator da PEC, senador 

Efraim Filho (União Brasil-
-PB), disse que a expectativa é 

aprovação com margem folgada 
do projeto. “O tema das drogas 
tem inserção na saúde pública, 
na segurança pública. Espera-
mos um quórum amplo e uma 
sólida maioria a favor do texto 
da PEC, assim como ocorreu 
na CCJ [Comissão de Cons-
tituição e Justiça]”, escreveu o 
senador em suas redes sociais.

O texto foi aprovado na 
CCJ do Senado em 13 de mar-
ço, por 23 votos favoráveis e 
apenas quatro contrários. Na 
sessão, o relator incluiu no tex-
to a necessidade da diferencia-
ção entre usuários de drogas 
e os traficantes, o que já está 
previsto na Lei das Drogas. O 

senador destacou que aos usuá-
rios devem ser aplicadas penas 
alternativas à prisão, como ad-
vertência sobre os efeitos das 
drogas, prestação de serviços à 
comunidade ou medida educa-
tiva de comparecimento a pro-
grama ou curso educativo.

Atualmente, a Lei de Dro-
gas não tem uma definição de 
qual é a quantidade de substân-
cia que separa o traficante do 
usuário, o que deixa a definição 
a cargo de uma avaliação que 
acaba se tornando subjetiva da 
Justiça e da autoridade policial.

Efraim Filho também aca-
tou uma emenda do senador 
Rogerio Marinho (PL-RN), 

que determina que essa distin-
ção entre traficantes e usuário 
precisa se basear em “circuns-
tâncias fáticas do caso concre-
to”. A proposta visa afastar a 
possibilidade do juiz categori-
zar o acusado como um usuário 
de drogas apenas pela quantida-
de apreendida.

“O juiz atenderá à nature-
za e à quantidade da substância 
apreendida, ao local e às con-
dições em que se desenvolveu a 
ação, às circunstâncias sociais e 
pessoais, bem como a conduta, os 
antecedentes do agente, ou seja: 
dá a discricionariedade da defini-
ção se é ou não porte ou tráfico 
a quem faz de fato a apreensão, 
quem está ‘com a mão na massa’”, 
afirmou Rogerio Marinho, citan-
do a Lei de Drogas.

STF
A PEC das Drogas foi apre-

sentada em setembro de 2023, 
pouco após a Suprema Corte 
retomar o julgamento sobre 
a descriminalização do porte 
e posse de drogas, em espe-
cial a maconha, em pequenas 
quantidades. Por enquanto, o 
julgamento está com 5 votos 
favoráveis à descriminalização 
contra 3 contrários. No dia 6 
de março, a Suprema Corte 
suspendeu o julgamento após 
pedido de vista (mais tempo 
para avaliar a medida) do mi-
nistro Dias Toffoli, que tem até 
90 dias para devolver o assunto 
com seu voto.

Lula Marques/ Agência Brasil

Manifestantes protestaram contra o projeto de lei

CORREIO POLÍTICO

Bolsonaro lideraria. 
Diversos cenários testados

Oposição anima-se com 
cenários para 2026

Espontânea Soma

Vaidades

Apoio

Caiado

Sem veto

Diversos cenários esti-

mulados foram testados. 

Inclusive com Bolsona-

ro, que não disputará. O 

ex-presidente aparece à 

frente de Lula, com 37,1% 

contra 35,3% do atual pre-

sidente. Depois, é testa-

do o nome de Michelle 

Bolsonaro: no caso, 36% 

para Lula e 30,9% para Mi-

chelle. Com o governador 

de São Paulo, Tarcísio de 

Freitas (Republicanos), se-

ria 36,2% para Lula contra 

23,3%. Em outros cenários, 

o Paraná testa ainda o go-

vernador de Goiás, Ronal-

do Caiado (União Brasil, 

7,7%); a senadora Tereza 

Cristina (União Brasil, que 

fica com 7%); o governa-

dor do Paraná, Ratinho 

Júnior (PSD, 14,6%); o 

de Minas, Romeu Zema 

(Novo, 14,1%). 

O ato que o ex-presidente 

Jair Bolsonaro fará no pró-

ximo domingo (21) no Rio 

de Janeiro certamente 

servirá como medida do 

potencial da sua popula-

ridade, da sua capacida-

de ainda de arregimentar 

pessoas e das chances 

que a oposição ao gover-

no do presidente Luiz Iná-

cio Lula da Silva têm para 

o páreo eleitoral de 2026. 

A conversa que o presi-

dente do PP, senador Ciro 

Nogueira (PI), teve na se-

mana passada com os go-

vernadores oposicionistas 

que ensaiam disputar 

com Lula foi nessa linha. 

Ciro debruçou-se com 

os governadores sobre 

uma pesquisa realizada 

em março pelo Instituto 

Paraná Pesquisas. Esses 

números dão a Ciro a sen-

sação de que, se houver 

uma união da oposição, 

há uma chance real de 

conseguir bater Lula. 

Na pesquisa espontânea, 

quando não é apresen-

tada uma lista ao entre-

vistado, Lula lidera com 

20,8%. Bolsonaro aparece 

em segundo, com 15,9%. 

Mas ele não deverá ser 

candidato, a não ser que 

haja reversão no Tribunal 

Superior Eleitoral (TSE). 

Está inelegível. 

Nessa espontânea, os 

nomes de oposição to-

dos somados ficam em 
17,3%,  próximo, então do 

empate (a margem de 

erro foi de 2,2 pontos per-

centuais), o que dá a Ciro 

Nogueira a impressão de 

que, havendo união, há, 

de fato, chances reais de 

vitória nas urnas em 2026. 

O problema será segurar 

as vaidades numa disputa 

que fica aberta sem Bol-
sonaro. O governador de 

Goiás, Ronaldo Caiado, é 

candidatíssimo. Ele abriria 

mão para a eventualida-

de de apoiar Tarcísio, que 

hoje aparece mais bem 

posicionado? Michelle 

não deverá concorrer. 

Na reunião, Ciro Nogueira 

avaliou com os governa-

dores oposicionistas que 

qualquer nome que vier 

a ser claramente apoiado 

nas eleições por Bolsona-

ro já iniciaria o páreo, por 

suas contas, com um per-

centual em torno de 30%. 

Por isso, a necessidade de 

não haver divisão. 

O que pode vir a atrapa-

lhar os planos de Caiado 

são os problemas locais, 

envolvendo a suspeita de 

envolvimento de um pri-

mo, Jorge Caiado, em um 

assassinato. Ele tornou-se 

réu pela morte de Fábio 

Alves Escobar Cavalcan-

ti. Adversários de Caiado 

tentam criar conexões.

Presente na reunião, o 

senador Flávio Bolsonaro 

(PL-RJ) disse aos presen-

tes que seu pai não veta-

ria nenhum dos nomes 

de oposição colocados na 

disputa. Assim, segundo 

disse, havendo uma união 

em torno de uma candi-

datura, ela poderia vir a 

ter apoio dele.

Alan Santos/PR

Fabio Rodrigues-Pozzebom/ Agência Brasil

Bolsonaro teria força como cabo eleitoral 

Ciro Nogueira: chances de vitória com união

POR RUDOLFO LAGO
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Déficit zero será mantido 
também no próximo ano
Por ana Paula Marques

O ministro da Fazenda, Fer-
nando Haddad, confirmou na 
segunda-feira (15) que a meta 
fiscal para 2025 será também 
de deficit zero, como a definida 
para este ano. O governo, que 
tinha inicialmente prometido 
um superávit para o próximo 
ano. Optou, porém, por recuar 
e repetir a mesma meta zero de-
finida para este ano. Além dis-
so, Haddad também declarou 
que o salário mínimo deve ser 
de R$ 1.502 no próximo ano.

No ano passado, foi fixa-
da uma meta de superavit de 
0,5% do Produto Interno Bru-
to (PIB), na aprovação do novo 
regime fiscal para 2025. Entre-
tanto, o Executivo enfrenta di-
ficuldades em estabilizar a dívi-
da pública e incertezas rondam 
os cálculos sobre arrecadação 
desse ano, por isso o governo 
agora recua para o resultado 
primário entre deficit zero e 
superavit de até 0,25% do PIB 
para o ano que vem.

Os números estão no projeto 
de Lei de Diretrizes Orçamentá-
rias (LDO), enviado pelo gover-
no para o Congresso na tarde da 
segunda. A LDO para 2025 foi 
apresentada no fim da tarde de 
segunda, em coletiva de impren-
sa realizada pela pasta da Fazenda 
e o Ministério do Planejamento 
e Orçamento, de Simone Tebet.

Déficit
Haddad confirmou que a 

medida provisória sobre défi-
cit zero não foi bem recebida 
no Congresso Nacional. Mas 
defendeu ser preciso discutir 
as contas “para permitir que os 
juros caiam, de forma a permi-
tir que o crescimento seja mais 
robusto”, disse.

“Esse é um assunto que 

preocupa muita gente, e com 
razão. Preocupa o Ministério 
da Fazenda, mais do que qual-
quer outro ministério. Se você 
pegar os dados de 2015 para cá, 
temos um déficit estrutural nas 
nossas contas primárias. Não é 
uma coisa nova, não é uma coi-
sa boa. O Brasil está crescendo 
menos por causa disso. Nosso 
esforço é colocar ordem nisso”, 
garantiu Haddad.

Segundo o economista e 
professor de Mercado Financei-
ro da Universidade de Brasília 
(UnB) César Bergo, o mercado 
não recebe bem essa notícia, já 
que acaba impactando as previ-
sões e expectativas de mercado. 
“O resultado disso é que pode-
remos ver o dólar subir. A Bolsa 
de Valores, por exemplo, já está 
caindo após o anúncio do mi-
nistro”, explicou.

Segundo o especialista, essa 
quebra do planejado provoca 

a dúvida do mercado. “Espera-
mos que em 2024 se cumpra o 
déficit zero, mas já sabemos que 
está muito difícil. A previsão é 
que deva haver um pequeno dé-
ficit nas contas do governo, e é 
isso que o mercado está aguar-
dando. Obviamente, não é uma 
boa notícia. Isso acaba mos-
trando um certo descontrole 
do governo nos gastos públicos 
e acaba impactando diretamen-
te os outros indicadores da eco-
nomia”, disse.

Tributária
Segundo o ministro, ele se 

encontrou com o presidente 
da Câmara dos Deputados, 
Arthur Lira (PP-AL) na últi-
ma sexta-feira (13) para agili-
zar a redação final da reforma 
tributária. Os dois textos para 
regulamentar a reforma e assim 
simplificar o sistema tributário 
brasileiro, devem ser apresenta-

dos ainda nesta semana.
O ministro adiantou que 

quer projetos na mão dos parla-
mentares “o quanto antes”.

“Estamos fazendo tudo 
para a Casa Civil estar com 
esse texto na mão nas próxi-
mas horas, e aí o presidente 
Luiz Inácio Lula da Silva deci-
de como fazer a solenidade de 
entrega”, disse.

Além disso, Haddad voltou 
a pedir o empenho do Legislati-
vo para encaminhar os projetos 
da pauta econômica. “Estamos 
com algumas leis em tramita-
ção no Congresso. Estamos re-
discutindo o Programa Emer-
gencial de Retomada do Setor 
de Eventos (Perse) e reforma da 
Previdência. Precisamos discu-
tir seriamente esses casos para 
permitir que os juros caiam e o 
crescimento do Brasil seja mais 
robusto e sustentável ao longo 
do tempo.”

Fernando Haddad confirmou ainda mínimo de R$ 1.502
Paulo Pinto/Agência Brasil

Fernando Haddad: dificuldades em fechar as contas públicas

Por ana Paula Marques

O corregedor-nacional de 
Justiça, Luis Felipe Salomão, 
afastou, nesta segunda-feira 
(15), a juíza Gabriela Hardt de 
seu cargo por burlar a ordem 
processual, violar o código da 
magistratura, prevaricar e bur-
lar decisões do Supremo Tri-
bunal Federal (STF). Além da 
juiza e ex-titular da 13ª Vara de 
Curitiba, três outros magistra-
dos que atuam no Tribunal Re-
gional Federal da quarta região 
(TRF-4) foram afastados.

Hardt foi a juíza que subs-
tituiu Sergio Moro na 13ª Vara 
quando ele aceitou o cargo de 
ministro da Justiça e Seguran-
ça Pública do governo de Jair 
Bolsonaro (PL). Em 2019, 
Hardt condenou o presidente 
Luiz Inácio Lula da Silva a 12 
anos e 11 meses de prisão por 
corrupção passiva e lavagem de 
dinheiro pelo caso do Sítio de 
Atibaia. Quando surgiram, no 
caso que ficou conhecido como 
“Vaza Jato”, informações de que 
os juízes combinavam seus atos 
com os procuradores, as con-
denações impostas a Lula aca-
baram sendo anuladas pelo Su-
premo Tribunal Federal (STF).

Em sua decisão, o correge-
dor-nacional afirma que Ga-
briela, “aparentemente caindo 
para a ilegalidade”, faltou ao 
dever funcional e violou o Có-
digo de Ética da magistratura 
ao discutir previamente com 
procuradores da extinta força-
-tarefa decisões que tomaria no 
âmbito da Operação Lava Jato.

Ainda segundo Salomão, a 
juíza criou a fundação da Lava 
Jato, abastecida com recursos da 
Petrobras, com base em “infor-
mações incompletas e informais, 
fornecidas até mesmo fora dos 
autos” pelos procuradores de 
Curitiba. Ele também afirmou 
que esses valores deveriam ter 
sido direcionados à União Fe-
deral, e só então caberia definir 
o direcionamento dos recursos.

Irregularidades
Salomão cita também, em 

sua decisão, o fato de a juíza ter 
homologado acordo por meio 

de mensagens de aplicativo, 
fato que teria sido confirmado 
por Hardt, então, teria atuado 
de forma autônoma e em ab-
soluto sigilo “para ter um su-
posto controle dos valores e da 
destinação dos acordos de co-
laboração e leniência da ope-
ração Lava Jato, estabelecendo 
critérios sem fundamentação 
legal, contaminados de con-
tradição e sem transparência, 
atingindo montantes superio-
res a R$ 5 bilhões”, explicou.

“É inconcebível que a in-
vestigada possa prosseguir 
atuando, quando paira sobre 

ele a suspeita de que o seu 
atuar não seja o lídimo e im-
parcial agir a que se espera”, 
descreveu.

A decisão do afastamento 
de Hardt deverá ser analisada 
na sessão desta terça-feira (16), 
do CNJ. Para o mesmo dia, o 
presidente do Conselho, mi-
nistro Luís Roberto Barroso, 
presidente do STF, marcou o 
julgamento da correição para 
analisar a operação Lava Jato 
e a atuação do ex-juiz Sergio 
Moro, hoje senador do Paraná 
pelo União Brasil.

O Conselho identificou 
falta do dever de cautela, de 
transparência, de imparciali-
dade e de prudência do juiz 
e desembargadores que atua-
ram na operação.

Magistrados
Já os dois desembargado-

res Thompson Flores e Loraci 
Flores de Lima e o atual juiz 
titular da 13° Vara, Danilo 
Pereira Júnior, foram afas-
tados por desobediência a 
decisões do STF. Segundo o 
corregedor, eles tentaram de-
liberadamente burlar ordens 
da Suprema Corte. O pedido 
para que as ações dos juízes 
fossem analisados, foi feito 
pelo ministro do Supremo 
Dias Toffoli, autor das ordens 
que teriam sido desacatadas.

Os magistrados chegaram 
a decretar prisão de investiga-
dos que já tinham tido proces-
sos suspensos por Toffoli, por 
suspeita de irregularidades na 
condução das investigações.

cNJ afasta Gabriela Hardt por 
irregularidades na lava Jato

Gil Ferreira/Agência CNJ

Hardt combinaris condenações com procuradores

CORREIO BASTIDORES

Votações medirão o 
tamanho da ira de Lira

Lira fala em apoio e em 
necessidade de negociações

Várias queixas Amigo urso

Recusas

Humores

Favorita

Sem chance

As intenções de Lira serão 

conferidas provavelmente 
ainda nesta semana, na 
votação em que o Con-

gresso deverá derrubar 
dois vetos de Lula. O pre-

sidente rejeitara conceder 

R$ 5,6 bilhões para emen-

das propostas por comis-

sões do Congresso. 
Um acordo articulado 
com Lira previa um meio 
termo, o veto seria redu-

zido pela metade. O pro-

blema é saber se, irritado 
com a movimentação do 
governo para manter Bra-

zão na cadeia, a proposta 

será mantida pelo presi-
dente da Câmara. 
O outro veto, que man-

teve a possibilidade de 

presos saírem da cadeira 
para visitar parentes, de-

verá ser derrubado com 
tranquilidade.

Na conversa com o mi-
nistro da Casa Civil, Rui 
Costa, o presidente da 
Câmara, Arthur Lira (PP-

-AL), procurou tranquilizar 
o governo, disse que não 
vai retaliar — mas indicou 
que o Planalto vai precisar 
negociar muito projetos 
de seu interesse. 
Afirmou que, apesar dos 
ataques feitos ao ministro 
das Relações Institucio-

nais, Alexandre Padilha, 
ele não criaria obstáculos 

à aprovação de matérias 
que são de interesse na-

cional. Nesta prateleira, 
ele colocou a regulamen-

tação da reforma tributá-

ria, que deverá ser votada 
na próxima semana.
No encontro, sexta, Lira, 

afirmou que projetos do 
governo não serão auto-

maticamente classifica-

dos como de interesse 
nacional. O governo, por-
tanto, vai ter fazer conces-

sões para aprová-los.

Durante o encontro, num 
voo da FAB, Lira voltou a 
criticar Padilha. Atribui ao 
ministro a difusão de que 
ele fora derrotado na vo-

tação que manteve pre-

so o deputado Chiquinho 
Brazão (sem partido-RJ), 
suspeito de ser mandante 
do assassinado da verea-

dora Marielle Franco.

Em outras conversas, Lira 
ironizou a fala em que o 
Lula (PT) disse que “só de 
teimosia”, Padilha ficaria 
no governo: referência às 

críticas que o ministro re-

cebera. Para o presidente 
da Câmara, ao se referir 
assim a Padilha, o presi-
dente demonstrou que 
não gosta de sua atuação.

Militante de esquerda du-

rante a ditadura, Rebelo 
abrigou-se no PMDB até 
que o PCdoB foi legaliza-

do. Passou também pelo 
PSB, Solidariedade e PDT 
— foi ministro de gover-
nos de Lula e de Dilma 
Rousseff. Agora, não acei-
tou ir para o PL ou para o 
Republicanos.

Uma prévia do humor de 
Lira será sentida na reu-

nião de líderes de hoje. No 
encontro também vai ser 
possível avaliar a disposi-
ção dos partidos do Cen-

trão depois do vai-não-vai 

que marcou a atuação de 
seus deputados na vota-

ção do caso de Chiquinho 
Brazão.

Com o provável descarte 
de Rebelo, o nome mais 
provável para vice é o da 
vereadora Rute Costa, que 
trocou o PSDB pelo PL. 
Evangélica, integrante da 
Assembleia de Deus, é 
mais ligada ao presidente 
do partido, Valdemar Cos-

ta Neto, do que ao ex-pre-

sidente Jair Bolsonaro.

Ao assinar a ficha de filia-

ção ao MDB, Aldo Rebelo, 
Secretário municipal de 
Relações Internacionais 
de São Paulo, pratica-

mente sacramentou que 
não será candidato a vice 

do prefeito Ricardo Nu-

nes. Os dois, afinal, sao 
do mesmo partido, o que 
complica a situação.

Zeca Ribeiro/Câmara dos Deputados

 Wagner Lopes/Casa Civil

Congresso vai se reunir para analisar vetos de Lula

Lira e Costa: conversa e negociações

POR FERNANDO MOLICA
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Parceria CNI-Finep facilitará 
crédito para inovação de MPEs 

Conflito no Oriente Médio 
deve pressionar inflação  

CORREIO ECONÔMICO

Inflação resiliente Menos liberdade

Potencial mineral 

Laços estreitos

Áreas mapeadas

Linhas de apoio 

Crédito mais acessível, 
investimentos voltados 
ao aumento da produtivi-
dade, sustentabilidade e 
competitividade. É o que 
prevê o novo acordo de 
cooperação técnica firma-
do entre a CNI e a Finep.  
voltado às micro e peque-
nas indústrias (MPEs). 
Ambas as instituições pro-
moverão treinamentos, 
webinars, rodadas de ne-

gócios, cartilhas informa-
tivas, para financiamento 
à inovação, com apoio das 
federações estaduais da 
indústria. 
Para o gerente de Política 
Econômica da CNI, Fábio 
Guerra, “nosso objetivo 
é aproximar as micros e 
pequenas indústrias das 
soluções financeiras da 
Finep, para projetos de 
inovação”.

O espectro de tensão 
crescente no Oriente Mé-
dio não é uma notícia 
nada boa para a política 
monetária tupiniquim 
que, a reboque da conse-
quente escalada de pre-
ços do petróleo, pode for-
çar o Banco Central (BC) 
a retardar, ainda mais, o 
corte da taxa básica de ju-
ros, (Selic). 
É o que apontam especia-
listas, que preveem maior 
volatilidade, ao menos, no 

curto prazo, no que toca 
aos contratos futuros de 
petróleo, cuja valorização 
deve impactar, tanto a 
inflação nos EUA (maior 
economia mundial), 
quanto no Brasil, o que 
levou o Comitê de Políti-
ca Monetária (Copom) a 
admitir, recentemente, a 
intenção de manter em 
meio ponto percentual 
(0,5 p.p.) o corte da Selic 
na próxima reunião do co-
legiado, em junho.

Ao destacar que “toda a 
reação do mercado vai 
depender muito do que 
Israel fizer”, o economis-
ta-chefe da G5 Partners, 
Luis Otavio Leal comenta 
que a ‘resiliência’ da infla-
ção ianque levou o BC a 
adotar uma postura mais 
conservadora no ritmo de 
cortes da Selic. 

Frente ao risco de um 
envolvimento de mais 
países no conflito do 
Oriente Médio, o econo-
mista e consultor André 
Perfeito admite que, re-
centemente, “o grau de 
liberdade da autoridade 
monetária brasileira para 
reduzir os juros diminuiu 
sobremaneira”. 

Identificar o potencial 
mineral do país, alinhado 
com o Plano Decenal de 
Mapeamento Geológico e 
Levantamento de Recur-
sos Minerais (PlanGeo). 
Com essa finalidade, o 
Serviço Geológico do Bra-
sil (SGB) abriu consulta 
pública, a partir dessa se-
gunda-feira (15).

Nesse contexto, o geren-
te de Operações Descen-
tralizadas da Finep, Gus-
tavo Barcelos, destaca a 
colaboração com a Rede 
de Núcleos de Acesso ao 
Crédito (NAC), para estrei-
tar laços entre a indústria 
e as oportunidades de fi-
nanciamento à inovação 
pela Finep”. 

Entender as principais de-
mandas do segmento em 
relação ao mapeamento de 
áreas potenciais de recur-
sos minerais estratégicos 
para a transição energética, 
como lítio, níquel e cobalto 
e grafita, esta essencial para 
a fabricação de células foto-
voltaicas e minerais vitais à 
segurança alimentar.

Por meio da NAC, espe-
cialistas poderão receber 
capacitação sobre linhas 
de apoio a projetos de 
inovação da Finep, além 
de contarem com infor-
mações como suporte so-
bre documentação, taxas 
de juros, garantias, núme-
ro de parcelas, itens finan-
ciáveis, entre outros.

Divulgação

Divulgação

Foco é produtividade, sustentabilidade e competitividade. 

Instabilidade externa põe em risco ciclo de baixa dos juros

Recuo fiscal poderá impor 
menor ritmo de corte da Selic 
Meta de superávit de 0,5% do PIB é trocada por resultado primário zero

Por marcello Sigwalt

Um passo atrás estratégico, 
para colher dividendos políti-
cos (e eleitorais) adversos, mais 
à frente. Assim pode ser clas-
sificada a decisão do Executi-
vo, que trocou a meta fiscal de 
2025, a princípio, de um supe-
rávit de 0,5% do PIB (em torno 
de R$ 545 bilhões) pelo resul-
tado primário zero, ou seja, des-
pesas na mesma proporção das 
receitas. 

A mudança é a mais relevan-
te do Projeto de Lei de Diretri-
zes Orçamentárias (PLDO) do 
ano que vem, apresentado pelo 
governo nessa segunda-feira 
(15), após a ministra do Pla-
nejamento, Simone Tebet, dar 
o tom da revisão palaciana em 
relação às contas públicas, ao 
argumentar que, por não dis-
por de ‘números de receita fe-
chados’, não seria possível con-
firmar a manutenção da meta 
de superávit primário de 0,5% 
do PIB.

Ao mesmo tempo, a mi-
nistra rechaçou a ideia de que, 
também, estaria sendo revista a 
meta fiscal para este ano, acen-

tuando que, para 2024, “A’ me-
nos ‘B’ tem de dar zero, e mês a 
mês a gente vai avaliar”.

Como a propensão estatal 
pelo afrouxamento da meta fis-
cal reforça a imagem de descon-
trole das contas públicas, ana-
listas observam que isso deve 
contribuir para que o Banco 
Central (BC) reduza o ritmo 
de cortes da taxa básica de juros 

(Selic), no curto prazo. 
Na avaliação da consulto-

ria Capital Economics, “com a 
expectativa de aumento na re-
lação entre a dívida e o PIB, é 
difícil ver os spreads de crédito 
no Brasil continuarem estreitos 
como estão agora”, ao acres-
centar que “o arcabouço fiscal 
enfraquecido, num pano de 
fundo de inflação de serviços 

teimosamente alta, só fortale-
ceria o argumento para cortes 
de juros menores a partir de 
junho”.

O resultado primário mais 
fraco,  além de afetar a ‘dinâmi-
ca’ da dívida, poderá ‘arranhar’ 
a credibilidade da gestão das 
contas públicas, aumentar o 
prêmio de risco e o custo dos 
empréstimos do governo.

Divulgação

No Projeto de Lei de Diretrizes Orçamentárias de 2025, governo dá ‘marcha a ré’ na meta fiscal  

Por marcello Sigwalt

Não bastasse a inconsis-
tência federal no que tange ao 
equilíbrio fiscal, a incerteza re-
nitente em relação à sucessão no 
Banco Central (BC) mantém o 
suspense do mercado em torno 
da manutenção do cumprimen-
to da premissa de convergência 
da inflação à meta fixada pelo 
Conselho Monetário Nacional 
(CMN). Enquanto a primeira 
foi projetada em 3,75% pelo 
boletim Focus (consulta sema-
nal da autarquia às 100 maio-
res instituições financeiras do 
país), a segunda foi estabelecida 
em 3%.

Enquanto o impasse não 
é desfeito, cresce o temor da 
reedição do ‘descompromisso’ 
com a meta, relativizada pelo 
então presidente do BC, Ale-
xandre Tombini, durante a ges-
tão Dilma Roussef, seguida da 
queda dos juros e reeleição (será 
por que?) da ‘presidenta’.

‘Parada técnica’
Após a conveniente ‘para-

da técnica’ do pleito, a Selic só 
subiu, até chegar ao patamar 
recorde de 14.25% ao ano.

O episódio que redun-
dou em maior carestia para o 
contribuinte-cidadão-eleitor 
ronda as cabeças dos investi-

dores, mediante a preferência 
absoluta da casta petista em 
torno do nome de Gabriel 
Galípolo para assumir o pos-
to ocupado hoje por Campos 
Neto. 

A grande dúvida é se o su-
cessor manterá o crivo atento 
da autoridade monetária, em 

defesa do real, ou se será sedu-
zido pelo ‘canto de sereia’ per-
dulário do Planalto....em ano 
eleitoral e de queda abismal 
de aprovação presidencial.

Visão pragmática
Para outros setores do mer-

cado, porém, permanece a visão 
pragmática, em favor de um 
nome mais técnico e menos li-
gado ao governo, para dirigente 
monetário do país. 

Tudo vai depender do dire-
cionamento a ser empreendido 
pelo novo presidente do BC. 
Caso este demonstre real (tro-
cadilhos à parte) compromisso 
com a meta de inflação de 3%, a 
ancoragem das expectativas de 
inflação pode ocorrer até rapi-
damente. 

Em decorrência disso, o 
processo de corte da Selic, que 
vinha em um ritmo compas-
sado de 0,5 ponto percentual, 
desde o final do ano passado, 
poderia ser acelerado. 

Troca no BC ameaça meta de inflação 
Divulgação

Mercado questiona o futuro da politica monetária

Reforma tributária: envio é adiado

ajuste fiscal fica para o sucessor

Por adriana Fernandes e idiana 

Tomazelli (Folhapress)

O Ministério da Fazenda 
deve atrasar em uma semana o 
envio ao Congresso Nacional 
dos projetos de regulamentação 
da reforma tributária.

O cronograma da equipe 
do ministro Fernando Had-
dad (Fazenda) era apresentar 
as propostas no máximo até 
esta segunda-feira (15), mas o 
calendário foi atropelado pelo 

envio do PLDO (Projeto de 
Lei de Diretrizes Orçamentá-
rias) de 2025 e pela viagem do 
ministro aos Estados Unidos.

Haddad embarca para 
Washington nesta segunda e 
retorna ao Brasil no próximo 
dia 20 de abril.

Nos Estados Unidos, ele vai 
participar da reunião anual do 
Banco Mundial e do FMI (Fun-
do Monetário Internacional), 
vender o plano de transforma-
ção ecológica aos investidores 

internacionais, além de reforçar 
a defesa do Brasil por uma tri-
butação global dos super-ricos.

Com o prazo apertado, a 
entrega dos projetos da reforma 
só deve ocorrer após o retor-
no da viagem, de acordo com 
membros da equipe de Haddad 
ouvidos pela reportagem.

O adiamento, no entanto, 
não deve passar de uma semana, 
já que o calendário de votação 
no Congresso Nacional tam-
bém está mais apertado devido 

às eleições municipais.
Em entrevista à Globonews 

nesta segunda-feira (15), Haddad 
desconversou sobre o adiamento. 
Ele disse que o texto “está pronto”, 
mas não garantiu que o envio não 
passaria desta semana, quando 
questionado sobre esse prazo.

Segundo o ministro, pon-
tos sensíveis dos projetos 
foram discutidos com o pre-
sidente Lula, como a lista de 
produtos da cesta básica a re-
ceberem alíquota zero. 

Por idiana Tomazelli e adriana 

Fernandes (Folhapress)

O governo Luiz Inácio Lula 
da Silva (PT) vai propor uma 
revisão na trajetória das contas 
públicas que, na prática, adia o 
ajuste fiscal para o próximo pre-
sidente da República.

A meta fiscal será zero para 
2025, igual a este ano, com uma 
alta gradual até chegar a 1% do 
PIB (Produto Interno Bruto) 
em 2028.

Os números sinalizam uma 
flexibilização em relação à pro-
messa feita no ano passado, na 
apresentação do novo arcabou-
ço fiscal, de entregar um supe-
rávit de 0,5% do PIB no ano 
que vem e alcançar um resulta-
do positivo de 1% do PIB já em 
2026, último ano de mandato 
de Lula.

A opção do Executivo pela 
meta zero no ano que vem tam-
bém indica ainda a possibili-
dade de novo déficit, já que há 

uma margem de tolerância de 
0,25% do PIB para mais ou me-
nos. Para este ano, o governo já 
prevê um resultado negativo de 
R$ 9,3 bilhões.

Além da piora do cenário, 
o Executivo também reduziu a 
velocidade do ajuste fiscal. Se 
antes o esforço adicional era de 
0,5 ponto percentual ao ano, 
a melhora do resultado agora 
será de 0,25 ponto ao ano em 
2026 e 2027.

Após o déficit zero no ano 

que vem, o governo prevê um 
superávit de 0,25% do PIB em 
2026, 0,50% do PIB em 2027 
e 1% do PIB em 2028, já no 
primeiro biênio do mandato 
do próximo presidente da Re-
pública.

A piora no alvo da política 
fiscal deve ter consequências ne-
gativas sobre a trajetória da dívida 
pública. Segundo estimativas da 
própria área econômica, é preciso 
um superávit de 1% do PIB para 
estabilizar a dívida.
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CORREIO ESPORTIVO

Passa bem

Repúdio

Campeão pela primeira vez

Terrível

Voltando

SUBIU

A dupla do brasileiro 
Marcelo Melo com 
o alemão Alexander 
Zverev foi vice-cam-
peã de duplas no 
domingo (14) no piso 
de saibro do Masters 
1000 de Monte Car-
lo, no Principado de 
Mônaco. A parceria 
B ra s i l -A l e m a n h a 
venceu o primeiro set, 
mas sofreu a virada dos belgas Sander Gille e Joran Vlie-
gen por 2 sets a 1 (/7, 6/3 e 10-5). Com a segunda colo-
cação obtida em Monte Carlo, Melo subiu 15 posições e 
ocupa o 34º  lugar no ranking de duplas da ATP.

O volante Marlon Freitas, 
do Botafogo, sofreu uma 
concussão na derrota para 
o Cruzeiro e foi levado ao 
hospital. Felizmente, nada 
grave foi constatado, ele 
passa bem e poderá jogar 
a próxima partida.

O Atlético-GO repudiou a 
arbitragem de André Luiz 
Policarpo Bento na derro-
ta por 2x1 para o Flamen-
go. O trabalho foi tão ruim 
que até o treinador Tite se 
indignou com a expulsão 
do técnico adversário.

O Bayer 04 Leverkusen 
conquistou pela primeira 
vez o título do Campeona-
to Alemão, após golear o 
Werder Bremen por 5 a 0 
diante dos fãs enlouque-
cidos na Leverkusen Are-
na, no domingo (14). Com 
79 pontos, a equipe abriu 

16 de distância para o se-
gundo colocado, o Bayern 
de Munique, e não pode 
mais ser alcançado. Com 
isso, o Campeonato Ale-
mão é o primeiro entre as 
grandes ligas europeias a 
ter um campeão definido 
na temporada 2023-24.

Quem também repudiou 
a arubitragem foi o Grê-
mio. Na derrota por 2x1 
para o Vasco, o árbitro Fla-
vio Rodrigues de Souza 
ignorou dois pênaltis cla-
ros. Um para o Tricolor e 
outro para o Cruzmaltino.

Recuperado da lesão no 
tornozelo, o zagueiro Ma-
noel pode ser novidade na 
escalação do Fluminense, 
que enfrenta o Bahia, pelo 
Campeonato Brasileiro, 
nesta terça. É um ‘reforço 
caseiro’ para Diniz.

Dupla foi vice em Monte Carlo

CORREIO NO MUNDO

Novo ataque I

Rota de colisão

Republicano se diz perseguido

Educação

Novo ataque II

JULGAMENTO VIRA 

COMÍCIO

Donald Trump se 
apresentou a um 
tribunal de Nova 
York ontem por su-
postamente com-
prar o silêncio de 
uma atriz pornô 
durante a campa-
nha eleitoral de 
2016. O caso é o 
primeiro julgamento 
penal de um ex-presidente dos Estados Unidos. O 
candidato do Partido Republicano para as eleições 
presidenciais deste ano saudou apoiadores que o 
aguardavam na saída da Trump Tower. 

Quatro pessoas ficaram 
feridas ontem em um 
novo ataque com faca 
ocorrido em uma igreja 
de Sydney, na Austrália. 
De acordo com os servi-
ços de emergência locais, 
as vítimas não correm ris-
co de vida. 

Instituição de ensino de 
maior prestígio na Argen-
tina e muito buscada por 
brasileiros, a Universidade 
de Buenos Aires declarou 
situação de emergência 
orçamentária. A UBA está 
em linha de colisão com o 
governo Milei.

Ele afirmou ser vítima de 
“perseguição política”.
“Isso é um ataque aos Es-
tados Unidos. E é por isso 
que estou muito orgulho-
so de estar aqui”, afirmou 
o empresário de 77 anos, 
sem responder jornalis-
tas. “Isso é um ataque 

contra nosso país. E é um 
país que está falhando.”
Trump é acusado de falsi-
ficar registros financeiros 
pouco antes de eleito, em 
2016, para encobrir um 
suposto encontro sexual 
com a atriz pornô Stormy 
Daniels.

O Conselho Universitário 
da instituição afirmou na 
última semana que há 
um risco de desfinancia-
mento da universidade, 
“comprometendo suas 
funções essenciais, como 
a educação universitária e 
a pesquisa”.

O incidente acontece dois 
dias após uma agressão 
similar em um shopping 
center da cidade. O ata-
que desta segunda-feira 
aconteceu durante uma 
missa em uma igreja as-
síria na zona oeste da ci-
dade. 

Reprodução

Trump esteve em tribunal

A temida resposta de Israel

Brasileirão de estrangeiros

Tel Aviv avalia revide a Irã sem causar guerra total, diz imprensa

Quase 20% dos jogadores do Campeonato Brasileiro são gringos

O gabinete de guerra de Tel 
Aviv discutiu na segunda uma 
série de opções de retaliação ao 
Irã após o ataque contra Israel, 
mas há preocupações para não 
causar uma guerra total, infor-
mou a imprensa local.

O Canal 12, por exemplo, 
disse que a intenção era fazer 
ações coordenadas com os Es-
tados Unidos, que afirmaram 
que não se juntariam a Israel em 
qualquer ataque direto ao Irã. 
Já o Times of Israel disse estar 
avaliando uma resposta “dolo-
rosa” à operação que não desen-
cadeará uma guerra regional.

Também nesta segunda, o 
porta-voz da diplomacia do regi-
me, Nasser Kanani, disse que paí-
ses ocidentais deveriam “apreciar 
a moderação do Irã nos últimos 
meses”. “Em vez de fazer acusações 
contra o Irã, os países [ocidentais] 
deveriam culpar a si mesmos e 
responder à opinião pública pelas 
medidas que adotaram contra os 
[...] crimes de guerra cometidos 
por Israel” disse Kanani.

O primeiro ataque de Teerã 
contra Israel desde 1979, ano 
em que a República Islâmica 
foi estabelecida no país, levou 
diversos líderes a se pronuncia-
rem pedindo moderação.

O secretário de Estado dos 
EUA, Antony Blinken, enfa-
tizou a necessidade de evitar 
uma escalada em ligações com 

seus homólogos de Egito, Ará-
bia Saudita, Jordânia, Turquia, 
Reino Unido e Alemanha, se-
gundo declarações do Departa-
mento de Estado.

Já o secretário de Relações 
Exteriores britânixo, David 
Cameron, chamou o ataque 
de “um fracasso total”, embo-
ra “imprudente e perigoso”. A 

chanceler da Alemanha, Anna-
lena Baerbock, foi além quando 
questionada sobre um eventual 
direito de retaliação de Israel e 
disse que “o direito à autodefesa 
significa repelir um ataque”. O 
presidente da França, Emma-
nuel Macron, também pediu a 
Israel para evitar uma escalada 
militar.

Os clubes que disputam o 
Campeonato Brasileiro deste 
ano acumulam 126 jogadores 
estrangeiros em seus elencos, 
em sua maioria argentinos. O 
número representa 19,5% do 
total de atletas. 

Os dados são do site Trans-
fermarkt e acompanham uma 
das novidades do regulamento 
do Brasileirão 2024, que au-
mentou para nove o limite de 
jogadores estrangeiros que po-
dem ser utilizados por partida. 
Em 2023, cada equipe podia 
entrar em campo com, no má-
ximo, sete atletas de outras na-
cionalidades.

Um dos argumentos para 
a mudança de regra -aprovada 
por unanimidade pelos clu-
bes- é a tentativa de minimizar 
o espaço deixado por jovens 
atletas brasileiros que vão para 
o exterior. Os elencos contêm 

representantes de 16 países, 
além do Brasil. Argentina, com 
42 atletas, é o país que mais 
cede jogadores, seguido pelo 
Uruguai, com 23 atletas, e pela 
Colômbia, com 14.

As demais nacionalidades 
vêm, em ordem decrescente, 
de Paraguai, Equador, Chile, 
Venezuela, Itália, Espanha, 
Portugal, Angola, Bulgária, 
Nicarágua, Peru, França e 

República Democrática do 
Congo.

Botafogo e Grêmio são 
as equipes com mais jogado-
res de outros países, cada um 
com dez. A lista segue com 
Internacional, Athletico-PR e 
Fortaleza, cada um com nove 
jogadores.

Entre os técnicos, são oito 
os profissionais estrangeiros, 
aumentando para 40% o per-
centual de treinadores não 
brasileiros entre os times da 
série A. Quatro são argentinos 
-Eduardo Coudet, do Inter-
nacional, Juan Pablo Vojvoda, 
do Fortaleza, Ramón Díaz, 
do Vasco, e Gabriel Milito, do 
Atlético-MG- e quatro por-
tugueses -Artur Jorge, do Bo-
tafogo, Antônio Oliveira, do 
Corinthians, Abel Ferreira, do 
Palmeiras, e Pedro Caixinha, 
do Red Bull Bragantino.

Reprodução
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Países do mundo pedem para que Israel evite escalada militar

Argentinos estão em alta dentre os ‘gringos’ do Brasileirão

Irã: ‘ocidente deveria 
apreciar moderação’ 

Conferência sobre a 
‘guerra esquecida’

Países ocidentais deveriam 
“apreciar a moderação do Irã 
nos últimos meses”, afirmou on-
tem o porta-voz da diplomacia 
do regime, Nasser Kanani, após 
o ataque de Teerã contra Israel 
no fim de semana.

“Em vez de fazer acusações 
contra o Irã, o ocidente deveria 
culpar a si mesmo e responder à 
opinião pública pelas medidas 
que adotaram contra os crimes 
de guerra cometidos por Israel” 
disse Kanani.

Na noite de sábado, o Irã 

lançou um grande ataque aéreo 
contra o Estado judeu com ao 
menos 300 drones e mísseis. 
Trata-se da primeira agressão 
do país ao território israelense 
desde o início do conflito entre 
Tel Aviv e Hamas, grupo aliado 
de Teerã, na Faixa de Gaza.

A operação concretiza as 
ameaças de retaliação ao ata-
que à embaixada iraniana em 
Damasco, na Síria, que matou 
membros da Guarda Revolu-
cionária do Irã e foi atribuído a 
Israel por Teerã.

Uma conferência interna-
cional sobre o Sudão começou 
ontem em Paris com o objeti-
vo de tirar do “esquecimento” 
a guerra que começou há um 
ano no país. A comunidade 
internacional ainda quer arre-
cadar mais de um US$ 1 bilhão 
e coordenar os esforços de me-
diação para encerrar o conflito.

“Há um ano que os sudane-
ses sofrem uma guerra terrível”, 
declarou o chanceler francês, 
Stéphane Séjourné, acrescen-
tando que o objetivo do encon-

tro é “quebrar o silêncio sobre o 
conflito e mobilizar a comuni-
dade internacional”.

Desde o início da reunião, 
a comunidade internacional 
anunciou apoio de mais de 
EUR 840 milhões. Do mon-
tante, a França prometeu EUR 
110 milhões, enquanto a Ale-
manha se comprometeu com 
EUR 244 milhões e a União 
Europeia, com EUR 350 mi-
lhões. Os EUA também plane-
javam anunciar ajuda adicional 
de US$ 100 milhões.

Na madrugada de domingo 
para segunda (15), o Flamengo 
entrou na quadra do Estádio 
Ciudad, na Argentina, para 
tentar exorcizar o fantasma do 
Quimsa, da própria Argentina, 
pela final da Champions Lea-
gue das Américas deste ano. O 
trauma existe porque o Rubro-
-Negro já havia sido derrotado 
por eles na primeira final da 
história do torneio, na tempo-
rada 2019/20. No entanto, o 
Quimsa venceu por 92 a 80 e o 
Flamengo foi vice de novo.

O primeiro tempo foi um 
passeio argentino, principal-
mente no primeiro quarto. 

Mesmo assim, o Rubro-Negro, 
que viveu uma noite de péssi-
ma pontaria, resolveu apostar 
nas bolas de três pontos, o que 
claramente não deu certo. Do 
outro lado, o Quimsa teve um 
aproveitamento excelente, che-
gando a abrir 20 pontos de van-
tagem.

O mais irônico de tudo é 
que nessa noite tipicamente ar-
gentina, quem se salvou na der-
rota carioca foram justamente 
os ‘hermanos’ do Fla. Balbi e 
Cuello ‘acordaram’ na volta do 
intervalo, mas não foi o bas-
tante para impedirem mais um 
vice do Flamengo.

Fla é vice da América no basquete
AA Quimsa

Argentinos vão disputar o Mundial em Singapura
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Brasil pode perder acervo 
de quadros valiosos

Obras apreendidas em operação da Polícia Federal podem ir a leilão

por ana paula Marques

M
ais de 100 itens 
apreendidos na 
operação Voto 
Vendido, da 
Polícia Federal, 

serão leiloados pelo Ministério 
da Justiça e da Segurança Públi-
ca. Dentre os itens, estão obras de 
artistas consagrados, como Ma-
noel Santiago, Manabu Mabe, 
Cícero Dias, Sílvio Pinto, Cary-
bé, Orlando Teruz, Roberto de 
Souza, Heitor dos Prazeres, entre 
outros. Trata-se de um risco gran-
de perda de importante patrimô-
nio cultural brasileira, uma vez 
que não haveria garantia de que 
as obras de arte vendidas sejam 
adquiridas por um brasileiro e fi-
quem em território nacional.

Diante do risco de perda das 
obras, a senadora Leila Barros 
(PDT-DF) interveio e conseguiu, 
com a ajuda da Advocacia-Geral 
da União, suspender, num pri-
meiro momento, a realização do 
leilão. Na semana passada, a sena-
dora reuniu-se com o advogado-
-geral da União, Jorge Messias, e 
ele entrou com ação para suspen-
der o leilão e reintegrar as obras ao 
Patrimônio da União. Além dos 
quadros de artistas brasileiros, há 
também obras importantes de ar-
tistas de outros países.

A senadora defendeu ser es-
sencial garantir a permanência 
desses materiais no Brasil. “O 
valioso acervo cultural inclui 
quadros de artistas brasileiros 
e até mesmo de outros países. 
Não podemos permitir que es-
sas obras se tornem patrimônio 
privado. São materiais que têm o 
potencial de enriquecer museus e 
pinacotecas nacionais”, disse.

O Correio da Manhã entrou 
em contato com o Instituto do 
Patrimônio Histórico e Artístico 
Nacional (IPHAN), que junto a 
AGU devem analisar o pedido 
da senadora para manter as obras 
no Brasil. Entretando, segundo o 
instituto, não existem restrições 
legais dentro de suas atribuições 
que impeçam a possível saída dos 
bens em questão para o exterior e 
que somente três das 17 obras de 
arte informadas para o leilão es-
tão no âmbito de monitoramen-
to do Instituto. 

Apesar disso, segundo o 
IPHAN, o monitoramento não 
impede a ocorrência do leilão, 
apenas retém temporariamen-
te lotes específicos para análises 
quanto ao pertencimento das 
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ReproduçãoReprodução 

Obra de Cícero Dias, valor inicial 
de mais de R$ 300 milObra de Heitor dos Prazeres

Plano para 
assentar 295 
mil famílias 
até 2026

O governo federal anun-
ciou nesta segunda-feira (15) 
uma nova estratégia para a des-
tinação de terras para a reforma 
agrária no país. O programa 
Terra da Gente, regulamentado 
em decreto assinado pelo presi-
dente Luiz Inácio Lula da Silva, 
durante cerimônia no Palácio 
do Planalto, sistematiza alter-
nativas legais de obtenção de 
terras para a reforma agrária, 
além das formas tradicionais, 
como a desapropriação de áreas 

improdutivas e a regularização 
de terras públicas.

Entre as novidades, está a 
adjudicação (transferência de 
propriedade) de terras oriundas 
de grandes devedores da União 
e a possibilidade de negociação 
com bancos, empresas públi-
cas e governos estaduais para a 
transferência de imóveis rurais 
também em troca do abatimen-
to de dívidas ou permutas (en-
contro de contas).

“É uma forma nova da gente 

enfrentar um velho problema. 
Eu pedi ao [ministro] Paulo 
Teixeira que fizesse um levan-
tamento, com a ajuda dos go-
vernadores, das secretarias que 
cuidam das terras em cada esta-
do, com o pessoal do Incra nos 
estados, para gente ter noção 
de todas as terras que podiam 
ser disponibilizadas para assen-
tamento nesse país”, afirmou 

o presidente Lula, durante o 
evento de anúncio do progra-
ma. Segundo ele, a ideia é agi-
lizar a reforma agrária também 
por meios não conflituosos.

“Isso não invalida a conti-
nuidade da luta pela reforma 
agrária, mas o que nós quere-
mos fazer, aos olhos do Brasil, 
o que a gente pode utilizar 
sem muita briga. Isso sem 

querer pedir para ninguém 
deixar de brigar”, acrescentou 
o presidente, que lembrou 
o histórico de concentração 
fundiária no Brasil desde as 
capitanias hereditárias, ainda 
no período colonial.

Segundo números do Ins-
tituto Nacional de Coloni-
zação e Reforma Agrária (In-
cra), no Brasil, 89 mil imóveis 

rurais possuem mais de 1.000 
hectares e ocupam 60,63% do 
território rural do país. Já 2,5 
milhões de imóveis, com até 
dez hectares, ocupam 1,5% do 
território rural, enquanto 5 
milhões de imóveis represen-
tam uma área de 9% do terri-
tório rural nacional.

A meta anunciada, entre 
2023 e 2026, é incorporar pelo 
menos 295 mil novas famílias 
ao Programa Nacional de Re-
forma Agrária, incluindo todas 
as modalidades de obtenção de 
terra existentes.

“Isso é um piso, um míni-
mo. A nossa dinâmica de ar-
recadação está aberta. Vamos 
receber dos estados, terras de 
grandes devedores, orçamen-
to público, isso pode ampliar 
as metas”, afirmou o ministro 
do Desenvolvimento Agrário 
e Agricultura Familiar, Paulo 
Teixeira.

Informações de Pedro 
Rafael Vilela (Agência Brasil)

obras a acervos tombados — bens 
roubados e procurados. “Desta-
camos ainda que o IPAHN não 
possui prerrogativa para a suspen-
são do leilão”, explicou.

Obras de arte
São obras de artes de artis-

tas importantes para a história 
do Brasil, como Orlando Teruz, 
que chegou a trabalhar com Lu-
cio Costa e Cândido Portinari 
pela implementação da divisão 

moderna no Salão Nacional de 
Belas Artes. O óleo sobre tela de 
sua assinatura da série Cavalos, 
datada de 1965, é uma das obras 
presentes do leilão.

De Cícero Dias, pintor, dese-
nhista, ilustrador, cenógrafo e pre-
so no Recife quando da decretação 
do Estado Novo, em 1937, está 
presente o óleo sobre tela da série 
Mulheres, obras que participam do 
movimento surrealista. Em 1991, o 
artista fez o Mural Cores e Formas, 

localizado na Estação Brigadeiro 
Plataforma do metrô da cidade de 
São Paulo. A obra tem 2 metros de 
altura foi pintada com um revólver 
de tinta sobre cerâmica.

Outra obra presente no leilão 
é do compositor e pintor, Heitor 
dos Prazeres, importante nome 
da cultura popular brasileira. Ele 
participou da fundação de gran-
des escolas de samba cariocas, 
como Portela e Mangueira. Des-
cendente de negros baianos que 

migraram para o Rio de Janeiro, 
em suas obras ele costumava re-
tratar rodas de samba, favelas, 
rituais de candomblé e festas po-
pulares. No leilão, está presente 
sua obra que retrata uma roda de 
samba em quintal.

Leilão
O leilão eletrônico começou 

em 26 de março e vai até 17 de 
abril. Além das obras de arte, há 
também artigos de luxo, como 

bolsas de grife como Dior, Pra-
da e Chanel. Até o momento, os 
lances mínimos partem de R$ 1,5 
mil, por uma bolsa Louis Vuit-
ton, e chegam a R$ 363.426,75, 
no leilão de uma pintura assinada 
por Cícero Dias. Todos os itens 
estão com documentos que com-
provam a originalidade e autenti-
cidade das pinturas.

São ao todo 79 bolsas de gri-
fe, 16 obras de arte e sete joias 
com diamantes. Entre as joias, es-
tão um relógio Cartier cravejado 
de diamantes, com lance inicial 
de R$ 45 mil e um par de brincos 
de ouro branco com 80 diaman-
tes, que parte de R$ 138 mil.

Desembargador
Todos os objetos do leilão 

foram apreendidos em abril de 
2020, nos desdobramentos das 
investigações contra crimes de 
corrupção e lavagem de dinheiro 
e venda de sentenças no Judiciá-
rio do Rio de Janeiro. As obras, 
joias e artigos de luxo foram 
apreendidas do acervo pessoal 
do desembargador Mario Gui-
marães Neto, acusado de integrar 
um esquema que desviou recur-
sos do setor de transportes públi-
cos do Estado.

Além do desembargador, 
outras seis pessoas foram denun-
ciadas, incluindo o empresário 
Jacob Barata Filho. Ele é conhe-
cido como “rei do ônibus”, por 
ser dono de diversas empresas de 
transporte público. Ele foi con-
denado em um processo da Ope-
ração Lava Jato do Rio, em opera-
ção que investigou o pagamento 
de propina a políticos por empre-
sários do setor de transporte.

Segundo o Ministério Públi-
co Federal, os dirigentes da Fe-
deração das Empresas de Trans-
portes de Passageiros do Estado 
do Rio de Janeiro (Fetranspor) 
Jacob Barata Filho, João Augusto 
Monteiro e José Carlos Lavouras 
pagaram vantagem indevida de 
R$ 6 milhões em espécie ao de-
sembargador para garantir deci-
sões judiciais favoráveis aos inte-
resses de empresários de ônibus.

O acerto da propina teria sido 
intermediado por Gláucia Gui-
marães, esposa de Mario Guima-
rães Neto. O pagamento foi efe-
tuado com recursos de caixa 2 do 
Sindicato Rio Ônibus. Segundo 
as investigações, o desembarga-
dor proferiu decisões que benefi-
ciaram as empresas de ônibus em 
mais de 40 ações civis públicas 
sobre licitação de linhas de ônibus 
no município do Rio de Janeiro.

Valter Campanato/Agência Brasil

Programa prevê 
novas formas de 
destinação de 
áreas rurais
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Alerj realiza audiência sobre 
política climática no estado

No Dia ‘D’, Campos aplicou 
mais de 4 mil doses de vacina 

CORREIO FLUMINENSE

Documentação Gestantes

Câncer

Clima

Icaraí

Audiência

A Comissão do Cumpra-se 

e as Frentes Parlamen-

tares Ambientalista e de 

Justiça Climática da Alerj 

realizaram audiência pú-

blica sobre a implemen-

tação da Política Estadual 

sobre Mudança Global 

do Clima e Desenvolvi-

mento Sustentável, criada 

pela Lei 5.690/10. Duran-

te o encontro, os depu-

tados apresentaram um 

relatório que aponta que 

apenas dois dos 10 instru-

mentos previstos na lei 

estão sendo efetivamente 

implementados pelo Esta-

do.De acordo com o docu-

mento, apenas o Cadastro 

Estadual de Emissões e o 

Inventário Florestal Esta-

dual estão efetivamente 

em funcionamento. 

A Secretaria Municipal de 

Saúde de Campos promo-

veu, no último sábado (13), o 

Dia D de Vacinação contra 

a Gripe. De acordo com o 

balanço, 4.331 doses, sendo 

4.058 de Influenza e 273 de 
vacinas de rotina e Covid-19, 

foram aplicadas durante 

a mobilização. O assessor 

técnico de Imunização da 

SMS, Leonardo Cordeiro, 

ressalta que a vacina segue 

disponível todos os dias 

da semana em 32 postos, 

sendo que dois deles tam-

bém funcionam aos finais 
de semana e feriados. No 

momento, a vacinação é 

direcionada para os grupos 

prioritários elencados pelo 

Ministério da Saúde. “O Dia 

D foi muito positivo. Con-

seguimos aplicar mais de 

quatro mil doses da vacina 

Influenza. Esperamos que 
no decorrer da campanha 

a população de risco conti-

nue procurando os postos’’, 

disse Leonardo. 

Para receber a vacina é 

necessário apresentar RG, 

CPF ou cartão do SUS, 

comprovante de residên-

cia e caderneta de vacina. 

Crianças e adultos com co-

morbidades e deficiências, 
além dos documentos pes-

soais, devem apresentar 

documentação comproba-

tória da condição.

Gestantes devem levar 

documentos pessoais e 

o cartão pré-natal. Já as 

puérperas, a certidão de 

nascimento do bebê. Pes-

soas dos grupos de cate-

gorias profissionais devem 
apresentar RG, CPF, com-

provante de residência e 

documento comprobató-

rio do exercício da função.

Itaboraí recebeu na última 

quinta-feira (11/04), uma 

oficina de capacitação para 
vigilância do câncer rela-

cionado ao trabalho, fruto 

de uma parceria entre o 

Instituto Nacional de Cân-

cer (INCA) e a Prefeitura. O 

encontro aconteceu na Co-

munidade Batista de Itabo-

raí (CBI), no Centro.

Outros instrumentos estão 

implementados de forma 

parcial, com dificuldades 
para, por exemplo, sistema-

tização e acesso das infor-

mações. São eles: o Fórum 

Rio de Mudanças Climáti-

cas, o Cadastro Estadual de 

Sumidouros, o Zoneamento 

Econômico Ecológico e as 

medidas de licenciamento

A Prefeitura de Niterói deu 

início, ontem (15), às obras 

da praça Dom Navarro, em 

Icaraí. A cerimônia de assi-

natura da ordem de início 

contou com a presença 

do prefeito Axel Grael e de 

outras autoridades do mu-

nicípio e marcou o começo 

da segunda fase da refor-

ma do espaço. 

Na audiência, a subsecretá-

ria de Mudanças do Clima, 

Marie Ikemoto, prestou es-

clarecimentos em relação 

à implementação da lei. 

Dentre os pontos destaca-

dos, estão parcerias com 

entidades para produzir e 

disponibilizar os dados re-

ferentes à emissão de ga-

ses que estão incompletos.

Otacílio Barbosa/ Alerj

Divulgação

Sessão fez alerta aos investimentos feitos no setor

4.331 doses foram aplicadas no Dia ‘D’ em Campos

Hospitais do Estado 
são premiados por 
eficiência em recursos

Oito unidades hospitalares 
da Secretaria de Estado de Saú-
de (SES-RJ) foram premiadas 
com o Selo Top Performer, con-
cedido pela Epimed Solutions, 
empresa líder no mercado de so-
luções de gestão de informações 
clínicas. Os hospitais estaduais 
Azevedo Lima, Alberto Torres, 
da Mulher Heloneida Studart, 
Vereador Melchiades Calazans, 
de Traumatologia e Ortopedia 

Lindu, Universitário Pedro Er-
nesto, Regional do Médio Paraí-
ba Dra. Zilda Arns e João Batista 
Cáffaro receberam a certificação 
pela baixa taxa de mortalidade 
no CTI e otimização de recursos 
utilizados, com alocação mais efi-
ciente nos cuidados dos pacientes 
críticos nela internados. Ao todo, 
41 hospitais públicos foram cer-
tificados em todo país.

- Receber este prêmio é uma 

prova da excelência das nossas 
unidades estaduais. Todas as 
equipes estão de parabéns e de-
vem se sentir prestigiadas - elo-
giou a secretária estadual de Saú-
de, Claudia Melo.

Diretor do Complexo de 
Saúde Alberto Torres, Raphael 
Riodades destaca a importância 
do selo como reconhecimento 
do trabalho realizado pelas equi-
pes médicas e multidisciplinares.

Selo foi concedido por empresa líder no mercado 
de soluções de gestão de informações clínicas

Divulgação/ Gov. RJ

Hospitais 

estaduais 

receberam 

certificação 
pela baixa 

taxa de 

mortalidade 

no CTI

Novo centro de 
hidratação 24h em VR

Emprego: Governo 
abre 3.293 vagas

Volta Redonda abre nesta ter-
ça-feira (16), a partir das 7h, um 
novo Centro de Hidratação para 
pacientes com suspeita ou confir-
mação de dengue. Localizado na 
Rua Coroados, nº 406, no bair-
ro Aterrado, o espaço, de acordo 
com a secretaria, vai facilitar o 
atendimento.

“Se trata de uma região cen-
tral, próximo a pontos comuns. O 
Centro de Hidratação Aterrado 
vai beneficiar não só as pessoas 
que moram no Aterrado, como 
também as que trabalham ali e no 
entorno, até por ser uma região 
comercial”, explicou Vanessa Hu-
guenin, coordenadora da Atenção 
Primária à Saúde da SMS.

Para reorganizar e direcionar 
as equipes para melhorar o aten-
dimento, a secretaria de Saúde 
vai desmobilizar, também a partir 
desta terça-feira, o centro de hi-
dratação que estava funcionando 
na Academia da Saúde, no bair-
ro Volta Grande. E o centro de 
hidratação da UBSF (Unidade 
Básica de Saúde da Família) 249 
passa a atender até as 19h.

“Estamos sempre reavalian-
do o número de atendimentos 
e agora já podemos retomar as 
atividades habituais da Acade-
mia da Saúde, com os grupos e 
as oficinas. Os moradores que 
precisarem de atendimento po-
dem procurar qualquer unidade 
de saúde mais próxima, como 
a própria UBSF Volta Grande, 
UBSF Santo Agostinho, que 
continuarão atendendo confor-

me os horários previstos”, expli-
cou Vanessa Huguenin.

Centros de hidratação 
para pacientes com 
dengue

Todos os dias: Centro de 
Hidratação Aterrado, Centro 
de Hidratação Vila Mury e 
UBSF São Geraldo tem aten-
dimento 24 horas; UBSF San-
ta Cruz atende das 7h às 22h; e a 
UBSF 249 atende todos os dias, 
das 7h às 19h.

Atendimento nas 
unidades de saúde

De segunda a sexta-feira, das 
7h às 19h: UBSFs Siderlândia, 
Vila Rica/Tiradentes, Açude 1, 
Santo Agostinho e Volta Gran-
de; as demais unidades de saúde 
funcionam das 7h às 17h.

Barra Mansa
Em Barra Mansa a Vigilân-

cia em Saúde Ambiental, man-
tém a atenção e os cuidados 
com a proliferação do mosqui-
to Aedes aegypti. O serviço rea-
lizado através do carro fumacê 
segue contemplando diversos 
bairros, propiciando a elimi-
nação dos mosquitos adultos 
infectados e evitando que as 
pessoas sejam contaminadas. 
Denúncias sobre residências e 
terrenos que apresentem con-
dições favoráveis ao desenvolvi-
mento de mosquitos podem ser 
feitas pelo telefone (24) 3512-
0722.

O Estado do Rio começa esta 
semana com a oferta de 3.293 
oportunidades de emprego for-
mal, estágio e jovem aprendiz, 
captadas pela Secretaria de Traba-
lho e Renda. Por meio do Sistema 
Nacional de Emprego (Sine), são 
oferecidas 987 vagas com car-
teira assinada, distribuídas pelas 
regiões Metropolitana, Serrana e 
Médio Paraíba.  E para quem está 
buscando estágio ou uma chance 
como jovem aprendiz, há 2.306 
vagas ofertadas pelo Centro de In-
tegração Empresa-Escola (CIEE) 
e pela Fundação Mudes.

Os maiores salários, de cerca 
de R$ 5.600, são oferecidos nos 
bairros de São Conrado e Jardim 
Botânico, na Região Metropoli-
tana, para a função de cozinhei-
ro, que requer dos candidatos o 
Ensino Fundamental completo 
e experiência. Na mesma região, 
a posição com maior número de 
vagas abertas (200) é a de opera-
dor de vendas, no bairro da Saúde, 
exclusivamente para pessoas com 
deficiência (PcD). A remunera-
ção é de um salário mínimo (R$ 
1.412) e há exigência do Ensino 
Médio completo, mas sem expe-
riência anterior. A região dispõe, 
ainda, de diversas outras chances 
para esse público, a maioria sem 

exigir experiência anterior, e os sa-
lários chegam a dois mínimos. 

Na mesma região, também 
estão disponíveis 10 oportunida-
des para eletricista de instalações, 
na cidade de Duque de Caxias, 
com salário que pode chegar a 
R$ 4.236, 

Para se inscrever ou atuali-
zar o cadastro, é necessário ir a 
uma unidade do Sine, levando 
os documentos de identificação 
civil, carteira de trabalho, PIS/
PASEP/NIT/NIS e CPF. O en-
dereço das unidades e os detalhes 
de todas as vagas oferecidas po-
dem ser encontrados no Painel 
Interativo de Vagas da Secretaria 
de Trabalho e Renda, disponível 
no site www.trabalho.rj.gov.br.

Uma parceria entre a Secreta-
ria de Trabalho e as instituições 
Fundação Mudes e CIEE resul-
tou na oferta de estágios para 
diferentes níveis de escolarida-
de, além de oportunidades para 
jovem aprendiz. A Fundação 
Mudes oferece, nesta semana, 
1.063 vagas de estágio nos níveis 
Superior, Médio e Técnico. Para 
se candidatar, basta acessar www.
mudes.org.br. Já o CIEE oferece 
1.243 vagas de estágio para dife-
rentes níveis de escolaridade, e 
vagas para jovem aprendiz.

PMVR

Espaço no Aterrado será exclusivo para casos de dengue

sG faz intedições em 
obra no Colubandê

As interdições para obras de 
drenagem no entorno da Praça 
do Colubandê, em São Gonça-
lo, tiveram início pouco depois 
das 14h desta segunda-feira (15), 
com direito a reordenamento do 
trânsito para maior fluidez do 
tráfego de veículos.

As intervenções foram rea-
lizadas pela Secretaria de Trans-
portes da Prefeitura de São 
Gonçalo, que executa projeto de 
requalificação viária e construção 
de nova praça no local. O objeti-
vo, além da entrega de uma nova 
área de lazer, é melhorar o fluxo 
de veículos no bairro.

O acesso ao Ceasa pela Rua 
Capitão Juvenal Figueiredo foi 

alterado, sendo interditado até ás 
22h de ontem. Para acessar a cen-
tral de abastecimento, os moto-
ristas tiveram que seguir pela rua 
lateral, entre a Praça do Coluban-
dê e o Banco Itaú. A via operou 
em duplo sentido de circulação.

Para a colocação de manilhas 
usadas na drenagem, o trânsito 
na Rua Capitão Juvenal Figuei-
redo foi interditado da Rua Sal-
vatori até a Praça do Colubandê, 
das 22h de segunda-feira (15), 
até às 6h de hoje (16), devido à 
complexidade das intervenções. 
Com essa alteração, os motoris-
tas que passaram pela Rua Salva-
tori foram obrigados a acessar a 
RJ-104 pela direita.

Circula em conjunto com: CORREIO PETROPOLITANO E CORREIO SERRANO

- Sermos contemplados com 
o selo Top Performer confirma 
a eficiência do trabalho de toda 
a equipe. O Alberto Torres e o 
Cáffaro estão entre as unidades 
premiadas em um universo de 
800 em todo o país que foram 
avaliadas. Temos muito orgu-
lho de receber este prêmio, que 
só consolida o nosso trabalho 
junto aos usuários. Temos uma 
das mais modernas e completas 
estruturas hospitalares do Brasil. 
Este prêmio, mais uma vez, vai 
para toda a equipe do hospital, 
sem distinção - disse.

A Epimed Solutions foi 
fundada em 2008 por médicos 
intensivistas com ampla expe-
riência em estudos de risco e 
prognóstico. O sistema Epimed 
Monitor reúne a maior base de 
dados clínicos e epidemiológicos 
da América Latina e está presen-
te em centenas de hospitais em 
todo o Brasil.
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Web Summit faz a cidade 
ser polo em tecnologia 

Corregedoria-Geral detalha 
contas do Poder Municipal

O Rio se prepara para re-
ceber, de 15 a 18 de abril de 
2024, a segunda edição do 
Web Summit Rio, o maior 
evento de tecnologia e ino-
vação do mundo. Em 2023, 
a edição inaugural reuniu 
mais de 70 mil participan-
tes, 2.500 startups e 1.000 
palestrantes.

O evento é uma oportu-
nidade única para conhe-
cer as últimas tendências 
em tecnologia, negócios e 
inovação, além de expan-
dir sua rede de contatos e 
encontrar parceiros e clien-
tes. Além das palestras e 
workshops, o Web Summit 
Rio também oferece diver-
sas outras atrações, como 
a feira de startups, onde é 
possível conhecer as solu-
ções que estão sendo de-
senvolvidas por empresas 
em estágio inicial.

Em 2024, o Web Sum-
mit Rio dará destaque 
especial para soluções de 
impacto socioambiental. 
Startups de todo o mundo 
apresentarão suas tecno-
logias e inovações para os 
desafios mais urgentes do 
planeta, como a mudança 
climática, a escassez de 
recursos e a desigualdade 
social.

Pelo segundo ano con-
secutivo a T&D Sustentável, 
startup com foco em eco-
nomia de água em empre-
sas, condomínios, hotéis e 
hospitais, marca presença. 
Em seu stand no dia 17, na 
área Beta para Startups, 
apresenta seu sistema 
com foco em desperdício 
de água chamado SEA 
(Sistema de Economia de 
Água), um pacote comple-
to de serviços integrados 
que otimiza o consumo 
de água, gerencia diaria-
mente esse gasto, além de 
treinamentos para cons-
cientização e boas práti-
cas. O grande diferencial 
é que toda a implantação 
é eita de forma gratuita, e, 
em troca, a startup é co-
missionada com 50% do 
valor economizado. Até o 
momento a empresa já 
economizou mais de 600 
milhões de litros em nove 
estados brasileiros. 

O Rio é um dos que 
mais desperdiça água no 
Brasil. Segundo o Ranking 
de Saneamento 2023, do 
Instituto Trata Brasil, o es-
tado tem uma taxa de 
perda de 36,51%, seja por 
vazamentos, ligações clan-
destinas ou outras causas.

A Controladoria Geral do 
Município do Rio de Ja-
neiro publicou, nesta se-
gunda (15), por meio do 
Diário Oficial do Município, 
a Resolução CGM Nº 1969, 
que detalha a Prestação 
de Contas de Governo da 
Prefeitura do Rio de Ja-
neiro para o exercício de 
2023. Este importante do-
cumento abrange uma va-
riedade de aspectos, desde 
demonstrações contábeis 
até relatórios da Lei de Res-
ponsabilidade Fiscal, além 
de demonstrativos de exe-
cução orçamentária, entre 
outros relatórios relevantes.

Parte integrante desse 
processo é a análise da exe-
cução fiscal da Prefeitura, 
um papel desempenhado 
pela Controladoria Geral 
na sua qualidade de Órgão 
Central do Sistema de Con-
trole Interno Municipal.

Elaborada em estrita 
conformidade com a Lei 
Orgânica do Município do 
Rio de Janeiro (art. 107, inc. 
XII), a prestação de contas 
foi encaminhada ao Tribu-

nal de Contas do Município 
do Rio de Janeiro. O docu-
mento já está disponível 
para acesso público no site 
da Controladoria, na se-
ção específica destinada 
à Prestação de Contas de 
Governo. Nele, são apre-
sentados aspectos cruciais 
da gestão orçamentária, 
financeira e fiscal de todos 
os órgãos e entidades que 
compõem a estrutura da 
Prefeitura do Rio.

A entrega formal do ex-
tenso documento, compos-
to por aproximadamente 
500 páginas, foi conduzida 
pelo controlador geral do 
município do Rio, Gustavo 
Bramili, e pela subcontro-
ladora de Contabilidade da 
CGM-Rio, Angela Arezzo. O 
ato contou com a presença 
destacada do conselhei-
ro-presidente do TCMRio, 
Luiz Antonio Guaraná, e 
demais representantes do 
órgão, evidenciando a im-
portância atribuída a essa 
etapa fundamental de 
transparência na gestão 
pública municipal.

Divulgação 

Rafael Catarcione/Prefeitura do Rio

Equipe da startup T&D Sustentável

Documento foi entregue dentro do prazo regimental

Terminal Gentileza terá 
ponto de vacinação da gripe
Equipes da secretaria de saúde ficarão no local até sexta-feira

O Terminal Intermodal 
Gentileza, em São Cristóvão, 
ganhou nesta segunda (15) 
um ponto de vacinação contra 
a gripe. O PV funcionará de 
segunda a sexta-feira, até o dia 
26, das 8h às 17h, no segundo 
piso do terminal, próximo ao 
guichê de informações e à es-
cada rolante. A iniciativa da 
Secretaria Municipal de Saúde 
visa facilitar o acesso e estimu-
lar a imunização.

No Rio, a vacinação está dis-
ponível para todas as pessoas a 
partir dos seis meses de idade. 
A imunização contra a gripe 
é fundamental para prevenir 
complicações, internações e 
mortes decorrentes das infec-
ções pelos vírus da influenza. 
Para quem for se imunizar, é ne-
cessário apresentar documento 
de identificação e, se possível, a 
caderneta de vacinação.

“Hoje nós abrimos mais 
um ponto de vacinação na ci-
dade do Rio de Janeiro, aqui 
no Terminal Gentileza. A 
gente convida e convoca to-
dos os cariocas acima dos seis 
meses de idade para se vaci-
narem contra a influenza. É 
importante que a população 
procure o quanto antes um 
dos pontos de vacinação e se 

proteja”, afirmou o secretário 
Daniel Soranz.

No último sábado (13/4), 
dia D da campanha de vacina-
ção contra a gripe, foram apli-
cadas 218 mil doses de vacina, 
superando o número do dia 
D do ano passado, de 164 mil 
doses aplicadas. Ao todo, já são 
649.102 cariocas imunizados 
contra a influenza. Durante o 
dia D, 640 pontos de vacina-

ção foram disponibilizados em 
toda a cidade, nas unidades de 
Atenção Primária (clínicas da 
família e centros municipais de 
saúde) e também em locais es-
tratégicos.

A vacina contra a gripe 
segue disponível em todas 
as 238 unidades de Atenção 
Primária do município, além 
do Super Centro Carioca de 
Vacinação, em Botafogo, que 

funciona todos os dias, das 8h 
às 22h; e o Super Centro Ca-
rioca de Vacinação, unidade 
Campo Grande, localizado no 
ParkShoppingCampoGrande, 
que também funciona todos os 
dias, de acordo com o horário 
de funcionamento do centro 
comercial; e também em al-
guns pontos de vacinação iti-
nerantes disponibilizados em 
áreas estratégicas da cidade.

Edu Kapps/Prefeitura do Rio

Ponto de vacinação está no segundo andar do terminal

Rio oferta 1290 vagas de 
trabalho nesta semana 
São 926 para trabalhadores em geral e 264 para pessoas com deficiência

A Secretaria Municipal de 
Trabalho e Renda anuncia, nes-
ta semana, 1.290 novas vagas de 
emprego, sendo 926 vagas para 
trabalhadores em geral e 364 va-
gas são destinadas a pessoas com 
deficiência. Os candidatos po-
dem se inscrever pela internet, 
em link no site da secretaria. 

Quem não tem fácil acesso 
ou não saiba mexer dirieto em 
computador pode ir em um dos 
sete postos da Central do Tra-
balhador, das 8h às 16h, com 
RG, CPF, PIS e currículo para 
fazer a inscrição: Centro (Av. 
Presidente Vargas, 1.997, no 
CIAD); Campo Grande (Rua 
Coxilha, s/nº); Engenho Novo 
(Rua Vinte Quatro de Maio, 
931); Ilha do Governador (Es-
trada do Dendê, 2.080); Jacare-
paguá (Av. Geremário Dantas, 
1.400, salas 172 e 173); Santa 
Cruz (Rua Lopes de Moura, 
58) e Tijuca (Rua Camaragibe, 
25). Pessoas com deficiência 
têm a opção de enviar o currí-
culo para o e-mail (vagaspcd.

smte@gmail.com) ou compa-
recer ao CIAD.

“Dentro de uma perspecti-
va de inclusão via trabalho que 
combata os ‘apagões’ de mão 
de obra qualificada, é preciso 
criar oportunidades para to-
dos os níveis de escolaridade e 

regiões da cidade, com diver-
sidade de opções e pleno em-
prego”, destacou o secretário 
Everton Gomes.

Além das vagas de emprego, 
também são oferecidas opor-
tunidades de estágio aos estu-
dantes universitários. Nesta 

semana, a secretaria apresenta 
chances para alunos de Enge-
nharia de Produção, Ciências 
Contábeis, Administração, Pe-
dagogia, Publicidade e Propa-
ganda, Farmácia, Jornalismo e 
Psicologia em diversas regiões 
da cidade.

Roberto Moreyra/Prefeitura do Rio

Secretaria de Trabalho é responsável pelo banco de empregos da Prefeitura do Rio

naves do Conhecimento 
com 1400 oportunidades

A Secretaria Municipal de 
Ciência e Tecnologia, por meio 
das Naves do Conhecimento, 
está com 1.400 vagas abertas 
para cursos gratuitos nas áreas 
de tecnologia e empreendedo-
rismo neste mês de abril. Os 
cursos e oficinas são realizados 
no formato presencial. Os con-
teúdos disponibilizados nas au-
las visam capacitar alunos para 
alta demanda por profissionais 
qualificados em um setor que 
cresce diariamente.

Entre os temas ofereci-
dos pelas Naves estão: Fun-
damentos do Design Visual, 
Inteligência Artificial como 
Ferramenta Criativa, Econo-
mia Solidária para Geração de 
Trabalho e Renda, Educação 
Financeira para o Dia a Dia, 

Técnicas para Entrevista de 
Emprego, Fundamentos da 
Robótica, Introdução ao Illus-
trator, entre outros.

Para ter acesso ao crono-
grama completo das ativida-
des e fazer a inscrição, basta 
acessar o site das Naves do 
Conhecimento. 

Desde dezembro de 2021, 
as Naves já emitiram mais de 
45 mil certificados para alunos 
aprovados nos cursos e oficinas. 
São nove equipamentos com 
ambientes multiuso e interati-
vos que estimulam a busca por 
novos conhecimentos visando 
à democratização do acesso à 
informação através da difusão 
das ferramentas tecnológicas e 
a aplicação prática do conheci-
mento científico. 

espaços da Juventude 
com cursos de dJ

Aprender as principais técni-
cas de mixagem e dominar uma 
controladora digital. Estudar os 
conceitos da Indústria 4.0 e seus 
pilares e a inserção da inteligência 
e conectividade no processo de 
fabricação dos produtos do dia a 
dia. Esses são alguns dos conhe-
cimentos adquiridos pelos jovens 
que se inscreverem nos cursos de 
Práticas de DJ e Indústria Avan-
çada dos Espaços da Juventude. 
O formulário de inscrição está 
disponível de 15 a 29 de abril, 
nas redes sociais da Secretaria Es-
pecial da Juventude Carioca.

No total, são oferecidas 3,5 
mil vagas para todas as unidades 
dos Espaços da Juventude: Está-
cio, Cidade de Deus, Madureira, 
Vargem Pequena, Vigário Geral, 
Jacarezinho e Campo Grande. 

Os Espaços já capacitaram mais 
de 10 mil jovens para as profis-
sões do futuro. Ou seja, aquelas 
que têm foco na tecnologia e ino-
vação em diversos campos. Cada 
unidade possui 250 vagas para 
cada curso, com turmas mensais.

Há vagas para os turnos da 
manhã, tarde e noite e as aulas 
acontecerão de 2 a 31 de maio. 
Todos os cursos dos Espaços da 
Juventude oferecem certificado 
de conclusão.

Além dos cursos de Práticas 
de DJ e Indústria Avançada, os 
Espaços da Juventude oferecem 
vagas, regularmente, para ou-
tras oportunidades: Design de 
Games, Robótica, Operação de 
Drone, Impressão 3D, Mídias 
Digitais, Informática para Negó-
cios e Programação Móvel.

Circula em conjunto com: CORREIO PETROPOLITANO E CORREIO SERRANO
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Japeri avança com obras 
no Morro da Caixa D’água
Drenagem já foi concluída e calçadas estão em fase final

As obras do Morro da Cai-
xa D’água, localizado no bairro 
Senhor do Bonfim, em Enge-
nheiro Pedreira, estão a todo 
vapor. Máquinas e operários 
estão em ritmo acelerado para 
no próximo mês começarem o 
asfaltamento das 10 ruas, cuja  
drenagem já foi finalizada e o 
calçamento  está em execução.  
Esta é mais uma ação do Pro-
grama Japeri Mais, lançado em 
2022 e contempla um total de  
20 bairros, o que fará com que a 
cidade saia de 30% para 70% de 
ruas drenadas e pavimentadas. 
Os investimentos nas obras são 
provenientes de recursos pró-
prios do município.

Desde que iniciou o progra-
ma, a Prefeitura já finalizou o 
bairro São Sebastião, Barcelo-
na, Aljezur, Nova Belém, Santa 
Terezinha, Laranjal, Guandu, 
Transmontano, Morro do Cemi-
tério e,  que em maio ganhará um 
mercado popular.  E não para por 
aí. Já estão ainda em execução as 
obras nos bairros Alecrim / Fa-
velinha (5 ruas),  Cajuri ( 4 ruas), 
Belo Horizonte( 8 ruas), Cosme 
e Damião (2 ruas).

No caso do Morro da Caixa 
D’Água, as Ruas Carmela Du-

tra (Trecho I e II), Nossa Se-
nhora de Fátima, Maria Ange-
la, São Judas Tadeu, São Jorge 
(Trecho I e II), Santa Catarina, 
Rainha Santa Izabel e Nossa 
Senhora da Conceição. O ob-
jetivo da Prefeitura é resolver 
os problemas causados pelas 
chuvas na área, melhorando o 
escoamento das águas pluviais 
para evitar enchentes e alaga-
mentos, que representam riscos 
para a população.

A prefeita Fernanda Onti-
veros expressou grande alegria 
ao acompanhar o progresso das 
obras na cidade.

“Conheço bem cada canto 
de nossa cidade e acompanhar 
o desenvolvimento acelerado 
das obras no Morro da Cai-
xa D’água é motivo de muita 
alegria. Esta obra está sendo 
executada com excelência. Es-
tamos comprometidos em tirar 
meu povo da lama e da poeira, 

devolvendo-lhes a dignidade”, 
enfatizou.

A gestão municipal também 
entregou áreas de lazer, como a 
Praça Vereador Wendel Coelho, 
que contribui para o convívio 
social dos adultos e a diversão 
das crianças. Além disso, foram 
inauguradas ciclovias nas loca-
lidades do Primavera e Golfe, 
equipadas com pistas acessíveis, 
sinalização para pedestres e es-
paço exclusivo para ciclistas.

Divulgação

Máquinas e operários estão em ritmo acelerado com as obras na região

Águas do Rio colabora 
com ação de cidadania

O Santuário Arquidiocesa-
no Cristo Redentor promoverá 
neste sábado, dia 20, a primei-
ra Ação de Amor deste ano. 
Com o apoio da concessionária 
Águas do Rio, serão oferecidos 
serviços de saúde, cidadania, 
assistência social e lazer. As ati-
vidades ocorrerão das 8h às 14h 
no Ciep 402 Aparício Torelli, 
que fica na Avenida Tancredo 
Neves, 2.185, no bairro Cosme 
e Damião, em Japeri.

Moradores da cidade da 
Baixada Fluminense terão à 
disposição vacinação, agenda-
mento de consultas com mé-
dicos especialistas, cadastro no 
CadÚnico, acesso a benefícios 

sociais, emissão de documen-
tos, serviços de estética (corte 
de cabelo, manicure e sobran-
celha) e distribuição de mudas 
de plantas frutíferas. Enquanto 
isso, no estande da Águas do 
Rio serão oferecidos o cadas-
tramento no banco de talentos 
da companhia, oficina para 
elaboração de currículos, aten-
dimento comercial e atividades 
de educação ambiental.

A Ação de Amor do Cristo 
Redentor, projeto que com-
põe o Programa Cidadania do 
Setor Cristo Sustentável do 
Santuário, tem como objetivo 
central o desenvolvimento de 
atividades sociais, culturais e 

sustentáveis destinadas à popu-
lação em situação de vulnerabi-
lidade social. É um esforço para 
promover não apenas o cuida-
do imediato, mas também para 
criar oportunidades e oferecer 
suporte contínuo.

Por meio desta iniciativa, 
o Santuário Cristo Redentor 
não apenas demonstra apoio 
à comunidade, mas também 
busca facilitar o acesso gra-
tuito a serviços básicos mui-
tas vezes inacessíveis a uma 
parcela significativa da popu-
lação. Esta ação também faz 
parte das ações que a Águas 
do Rio está desenvolvendo na 
Baixada Fluminense.

Magé inicia vacinação 
nas escolas municipais

Começou a campanha 
itinerante, fruto da parceria 
entre as Secretaria de Saúde e 
Educação, para facilitar o aces-
so e incentivar à vacinação das 
crianças a partir dos 10 anos em 
Magé.

Ontem (15), a Escola Mu-
nicipal Desembargador Oswal-
do Portella foi o primeiro local 
onde aconteceu o projeto. A 
secretária de Educação, Sandra 
Ramaldo, destaca a necessidade 
da presença do responsável pelo 
aluno. “Estamos realizando to-
dos os esforços possíveis para 
que todas as crianças tenham 
acesso às vacinas. Sabemos que 
muitas famílias têm dificuldade 
com os horários, por isso iden-
tificamos o período das 11h às 
14h que tem o fluxo da troca de 
turnos para esse atendimento, 
mas precisamos reforçar que 
o acompanhamento dos pais é 
fundamental nesse momento “.

O calendário da caravana é 
decidido em conjunto pelas Se-
cretarias e na primeira semana, 
serão cinco unidades:

1º Distrito: Escola Muni-
cipal Des. Oswaldo Portella: 
15/04

2º Distrito: Escola Munici-
pal Profª Ruth Taldo: 16/04

4º Distrito: Escola Munici-
pal Profª Ophélia R. Martins: 
17/04

5º Distrito: Escola Munici-
pal Prof Paulo Freire: 18/04

6º Distrito: Escola Munici-
pal Profª Geralda Izaura Ferrei-
ra Telles: 19/04

De acordo com a Secretaria 
de Saúde, a intenção é aprovei-
tar e oferecer a atualização da 
caderneta para quem está nesta 
faixa de idade a partir dos 10 

anos. “A ação foi iniciada com 
a intenção da vacina da dengue, 
mas também estamos disponi-
bilizando também as vacinas 
contra a Meningite ACWY, 
Tríplice Viral, HPV e DT 
(Difteria e Tétano)”, detalhou 
o coordenador de Imunização, 
Henrique Moreira.

O aluno, além de estar 
acompanhado do responsável, 
precisa apresentar um docu-
mento oficial.

Reprodução

Aluno deve estar acompanhado do responsável

No último sábado (13), 
Nova Iguaçu participou da 
mobilização nacional do Dia 
D Vacinação contra influenza 
e, assim como em outras cida-
des do Estado, a procura foi 
muito baixa. Em todo muni-
cípio, 61 pontos de vacinação 
foram abertos e 4.257 pessoas 
que integravam o público-al-
vo da campanha comparece-
ram, o que representa menos 
de 10% do grupo determina-
do, de 21.742 iguaçuanos.

Segundo o secretário mu-
nicipal de Saúde de Nova 
Iguaçu, Luiz Carlos Nobre 
Cavalcanti, a baixa procura 
também está acontecendo 
com a vacinação contra a den-
gue. Das 20.320 doses dispo-
níveis desde fevereiro, apenas 
7.214 foram aplicadas até o 
momento.

O público-alvo recomen-
dado pelo Ministério da Saú-
de nesta primeira fase contra a 
gripe são crianças de 6 meses a 
menores de 6 anos (5 anos, 11 
meses e 29 dias), trabalhado-
res da Saúde, gestantes e puér-
peras, professores do ensino 
básico e superior, povos indí-
genas e quilombolas, além de 
idosos com 60 anos ou mais 
de idade, pessoas em situação 
de rua, profissionais das forças 
de segurança e salvamento e 
forças armadas.

Também estão incluídas, 
pessoas com doenças crôni-
cas não transmissíveis e outras 
condições clínicas, especiais 
independentemente da idade, 
pessoas com deficiência per-
manente, caminhoneiros, tra-
balhadores de transporte cole-
tivo rodoviário, trabalhadores 
portuários, população privada 
de liberdade e funcionários do 
sistema de privação de liberda-
de, adolescentes e jovens de 12 
a 21 anos sob medidas socioe-
ducativas. Já a vacina contra 
a dengue está sendo aplicada 
em crianças e adolescentes de 
10 a 14 anos.

Quem está no público-al-
vo pode procurar os postos 
de saúde que ficam abertos de 
segunda a sexta-feira, das 8h às 
20h.

Nova iguaçu 
tem baixa 
procura por 
imunização

CORREIO DA BAIXADA

Queimados avança 
na luta contra a Aids

Mulheres debatem 
empreendedorismo 

Pequena África

Desenvolvimento social

Ações preventivas

A Prefeitura de Queima-
dos, por meio do Progra-
ma de IST/Aids e Hepati-
tes Virais, vai lançar nesta 
terça-feira (16/4), às 13h30, 
no Centro de Cidadania 
LGBTI, a oferta da PREP 
(Profilaxia Pré Exposição). 
A ferramenta preventiva 
ao HIV (Vírus da Imunode-
ficiência Humana), dispo-
nibilizada desde 2017 pelo 
Sistema Único de Saúde 

(SUS) tem impedido novos 
casos de HIV. O Centro de 
Cidadania fica na Rua Otí-
lia, 1495, Queimados (rua 
do Fórum). Quanto maior 
a proporção da adesão 
à profilaxia adotada nos 
municípios, menor tem 
sido os casos de infecções. 
Esse vírus ataca o sistema 
imunológico, que é o res-
ponsável por defender o 
organismo de doenças. 

Gerenciar um negócio 
próprio pode parecer 
uma ideia amedrontado-
ra. Pensando nisso, o Es-
paço da Mulher Mesqui-
tense realizou, na tarde 
da última quarta-feira, dia 
10, uma roda de conver-
sa voltada não apenas às 
empreendedoras da re-
gião, mas principalmente 
àquelas que se sentem 
inseguras para começar 
uma jornada rumo à in-
dependência financeira. 
Ao longo do papo media-

do pela psicóloga Darlane 
Rubim, as participantes 
foram convidadas a ques-
tionar suas crenças limi-
tantes, a fim de construir 
a autoconfiança necessá-
ria para ingressar nesse 
mercado. O espaço tam-
bém serviu como troca 
de experiências entre as 
presentes, acerca dos de-
safios que enfrentam ao 
conciliar tarefas relativas à 
maternidade e ao cotidia-
no com a gestão de seus 
empreendimentos.

Já imaginou conhecer 
cada detalhe da história 
do passado da Pequena 
África, local histórico da 
região central da cidade 
do Rio de Janeiro? Niló-
polis foi o primeiro mu-
nicípio a ser convidado 
pela Casa Escrevivência 
Conceição Evaristo a vi-
ver esta experiência. O 

passeio de três horas 
pode ser feito por todos 
os amantes de cultura e 
história negra. Na manhã 
desta quarta-feira (10/4), a 
Casa Escrevivência Con-
ceição Evaristo recebeu 
os representantes do 
Conselho Municipal de 
Promoção da Igualdade 
Racial de Nilópolis. 

A Prefeitura de Belford 
Roxo, através da Fundação 
de Desenvolvimento Social 
de Belford Roxo (Funbel), 
realizou nesta segunda-fei-
ra (15), a entrega de 64 itens 
para pessoas que sofrem 
com problemas de mobi-
lidade reduzida. O material 
é cedido mediante a as-
sinatura de um termo de 

comodato, que é renovado 
a cada período de 120 dias. 
Os 64 itens são, 11 cadeiras 
de rodas simples até 85kg; 
14 cadeiras de rodas duplo 
x reforçadas; 21 cadeiras de 
banho/higiênica simples; 
9 cadeiras de banho Max 
obeso; 2 andadores; 2 pa-
res de muletas canadense; 
entre outros.

Trabalhar medidas pre-
ventivas, assim como ter 
dados fidedignos tem 
ajudado na construção 
e efetivação de políticas 
públicas.Para ter acesso 
ao medicamento, os inte-
ressados devem procurar 
a Casa da Vigilância em 
Saúde. Prevenir foi e será 
sempre o melhor remé-

dio. “A ampliação do me-
canismo de prevenção, 
auxiliará na redução de 
novos casos, além de pos-
sibilitar que os usuários 
tenham o maior acesso 
a sua saúde através do 
atendimento especializa-
do”, afirma o Coordena-
dor do Programa de Ist/
Aids, Lázaro Silva.

Reprodução
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Município de Queimados segue na luta contra a Aids

Roda de conversa foi realizada no espaço da Mulher

POR CARLOS MARTINS
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reforço na Saúde com Mais Médicos
Por leandra lima 

 
Na última semana, a Pre-

feitura de Petrópolis anunciou 
a chegada de mais seis profis-
sionais de saúde, provenientes 
do programa ‘Mais Médicos’ 
do Ministério da Saúde (MS). 
Segundo o órgão municipal, 
os médicos estão passando por 
uma adaptação para se familia-
rizar com a rede de saúde e os 

programas de Saúde Pública 
do município, para que pos-
sam assim, ser direcionados 
conforme as necessidades das 
unidades de saúde. 

Com o reforço no quadro 
médico, a Prefeitura ressaltou 
que atualmente 41 habilita-
dos do programa atuam na 
cidade. O secretário de saúde, 
Marcus Curvelo, falou sobre 
a importância de se ter mais 

esse auxílio para o setor. “Esses 
profissionais estarão presentes 
em Unidades Básicas de Saúde 
(UBSs) e Postos de Saúde da 
Família (PSFs) localizados en-
tre o primeiro e o quinto distri-
to, garantindo um atendimen-
to mais próximo e humanizado 
à população”, afirma.

A adesão da Secretária às 
portarias do Ministério pos-
sibilitou a abertura de mais 

vacâncias, resultando na cap-
tação dos novos qualificados. 
A cidade faz parte do critério 
de média vulnerabilidade que 
representa 27,5% de vagas no 
edital do programa, para mu-
nicípios com esta característi-
ca. O parâmetro para ação do 
projeto é baseado em locais de 
difícil pavimento, cobertura e 
composição da Saúde da Famí-
lia e do Bolsa Família.

Por Gabriel rattes

O Tribunal de Contas do Es-
tado (TCE) determinou que a 
prefeitura de Petrópolis apresen-
te uma explicação, em 15 dias, 
sobre possíveis irregularidades 
em um edital da Secretaria de 
Educação. A licitação é referen-
te a contratação de uma empresa 
para terceirizar 1.223 cargos da 
pasta. A decisão da Corte de 
Contas se deu após uma repre-
sentação de uma das empresas 
interessadas, que apontou di-
vergências em valores dispostos 
no documento e os valores nas 
respectivas Convenções Coleti-
vas (CCT) dos sindicatos para 
o exercício de 2023. Além do 
TCE, o processo também está 
sendo acompanhado pela 4ª 
Vara Cível de Petrópolis.

A Prefeitura de Petrópolis 
lançou o edital do pregão pre-
sencial nº 93/2023, que con-
siste na contratação de empresa 
especializada na prestação de 
serviços de apoio administrati-
vo, mediante terceirização com-
preendendo serviços de auxiliar 
de secretaria, auxiliar de serviços 
gerais, cozinheiro, cuidador, in-
térprete de libras, inspetor de 
disciplina, monitor de ônibus, 
motorista, nutricionista e vigia, 
de forma contínua, para aten-
der às necessidades da Secre-
taria de Educação. O valor foi 
estimado pelo município em R$ 
64.021.189,20, por um período 
de 12 meses.

No entanto, a empresa Lefe 
Emergências Médicas LTDA 
entrou com uma representação 
no TCE apontando algumas 
possíveis irregularidades no edi-
tal. Dentre essas, a agrupação 
dos cargos em um único lote. 
“Como se observa o Município 
confere o mesmo tratamento a 
profissionais de segmentos di-
versos tais como: saúde, asseio, 
educação, administrativo, o que 
não possuem correlação tam-
pouco similaridade que justifi-
que a sua aglutinação, gerando 
a limitação de competidores”, 
argumenta a empresa.

Outro apontamento da Lefe 
foi a divergência no registro de 
preços. Como diz no próprio 
Edital da prefeitura, os valores 
da proposta de preço devem 
considerar o piso salarial das ca-
tegorias considerando o dispos-
to nas respectivas Convenções 

Coletivas (CCT) dos sindicatos 
para o exercício de 2023. A Lefe 
apresentou como exemplo que 
as funções de auxiliar de serviços 
gerais, inspetor e intérprete de 
línguas apresentaram diferença 
de 4.61%, 4.17% e 12,83%, res-
pectivamente.

“Portanto, os custos apre-
sentados não correspondem aos 
parâmetros de mercado

de forma que a metodologia 
adotada pelo Município licitan-
te contraria a própria exigência 
do edital aos participantes”, en-
fatizou a Lefe. A partir disso, o 
Tribunal de Contas decidiu, no 
dia 8 de abril, por meio do Con-
selheiro Marcelo Verdini Maia, 
que a Prefeitura de Petrópolis 
apresentasse explicações em até 
15 dias sobre a representação da 
empresa.

O TCE ainda acompanha 
uma outra representação, da 

empresa Verde Mais Serviços 
de Alimentação LTDA, que 
assim como a Lefe, questiona o 
fato da separação em lote úni-
co e a divergência no registro 
de preços.

Suspensão
O referido Edital já havia 

sido suspenso pela 4ª Vara Cí-
vel de Petrópolis, em fevereiro 
deste ano, enquanto a Prefeitura 
ainda analisava as propostas das 
empresas credenciadas. A de-
cisão proferida nesta última se-
mana, pelo conselheiro Marcelo 
Verdini Maia do TCE, também 
solicita explicações à Prefeitura 
sobre essa decisão judicial do 
Ministério Público do Rio de 
Janeiro (MPRJ).

Procurada sobre as questões 
apresentadas, não obtivemos re-
torno da Prefeitura até o fecha-
mento desta edição.

tCe investiga irregularidades 
em licitação da educação

Leandra Lima

Concurso de 2022 não foi suficiente para preencher vagas

Petrópolis é apresentada 
na feira Gramado Summit
Ministério do Turismo deu visibilidade às potencialidades do município

O Ministério do Turismo 
apresentou Petrópolis na 7ª edi-
ção do Gramado Summit, feira 
de tecnologia e inovação, como 
exemplo de ações inovadoras no 
setor. O evento, realizado neste 
final de semana no Centro de 
Eventos Serra Park, atraiu mais 
de 15 mil visitantes que pude-
ram conhecer mais de 500 star-
tups. O estande institucional do 
Ministério do Turismo deu visi-
bilidade para cidades como Pe-
trópolis, Fortaleza (CE), Cairu 
(BA) e mais 12 municípios que 
compõem a região do Vale Euro-
peu, em Santa Catarina.

“Município classificado 
como “Classe A” no turismo, 
Petrópolis está alinhada com 
os objetivos do governo federal 
que vem projetando cada vez 
mais inovações ao setor, ten-
dências mundiais que devem 
ser incorporadas a nossa oferta. 
É uma visibilidade e tanto, além 
do evento em si e seus objetivos, 
mas também estar presente na 
cidade de Gramado, que tem 
um perfil semelhante a nossa 
cidade no turismo”, avalia o 
presidente do Petrópolis Con-
vention, Samir el Ghaoui.

Todos os municípios que 
participaram do estande do 
Ministério do Turismo estão 
alinhados com os programas 
Destinos Turísticos Inteligen-

tes (DTI) e Regionalização 
do Turismo, ambos do MTur. 
Petrópolis introduziu avanços 
no setor turístico, baseados no 
conceito de Destino Turístico 
Inteligente (DTI), elevando a 
experiência dos visitantes a um 
novo patamar com o lançamen-
to da Rota Turística Inteligente 
da Smart Tour. Com tecnologia 
presente em 40 atrativos turís-
ticos, o projeto fornece infor-
mações em tempo real sobre 
os atrativos turísticos, em três 
idiomas (português, inglês e es-
panhol), que engloba desde o 
turismo cultural até o rural, pas-

sando por opções de natureza, 
lazer, circuito cervejeiro, religio-
so, gastronômico e de compras.

Do outro lado da ‘mesa’ nes-
te evento, as startups apresenta-
ram novas tecnologias e ferra-
mentas para a gestão de destinos 
ou produtos turísticos, áreas de 
monitoramento, gerenciamen-
to de dados e até mesmo sobre 
o comportamento dos turistas. 
Além das palestras principais 
e interação com as startups, os 
três dias de Gramado Summit 
promoveram atividades de net-
working e workshops práticos.

Samir el Ghaoui destaca ain-

da a expectativa da experiência 
de Petrópolis ser levada a novas 
edições, inclusive no exterior. Em 
setembro de 2024, também será 
realizada, pela primeira vez, uma 
edição da Gramado Summit fora 
do Brasil. O evento ocorreu entre 
26 e 27 de setembro, em Punta 
Del Este, no Uruguai. “Temos 
uma ‘marca’ forte que é Petró-
polis, mas a cidade precisa estar 
sempre inovando em tendências 
tecnológicas e também em novos 
nichos. Hoje temos pluralidade 
de atrações e a meta é continuar 
avançando”, afirma o presidente 
do Petrópolis Convention.

Divulgação/PC&VB

Cidade Imperial é exemplo de ‘Smart Tour’, técnicas de desenvolvimento do setor

PETROPOLITANAS

Flipetrópolis apresenta 
programação paralela 

Aumento de cerca de 81%
no Aluguel Social 

Último reajuste foi em 2021

Prêmio Drª. Zilda Arns

Rosangela reforça equipe HH

A Flipetrópolis anunciou 

que além das atividades 

programadas, terão em pa-

ralelo, o 2.º Festival Literário 

de Viola Caipira. O evento 

que mistura viola caipira e 

literatura chega pela pri-

meira vez ao município. De 

2 a 4 de maio, os músicos 

Fabrício Conde, Marcos 

Assunção e Marco Lobo, 

curador da programação 

musical, farão shows, se-

minários e noite de autó-

grafos de seus livros. As 

performances dos músi-

cos acontecem sempre às 

22h, no Palácio de Cristal, 

seguidas de encontros em 

formato de seminário e ba-

te-papo. O acesso as ativi-

dades proposta pelo Viola 

Caipira, é gratuito, assim 

como a da Flip.

A Prefeitura de Petrópolis 

anunciou que o Aluguel 

Social que será concedi-

do às famílias que foram 

afetadas pelas chuvas de 

março deste ano será de 

R$ 1 mil. Um aumento de 

cerca de 81% comparado 

ao valor que é pago aos 

beneficiários antigos que 
recebem R$ 550. 

Em 2021, eram 171 fa-

mílias cadastradas pela 

Assistência Social do 

Município. Este total, no 

entanto, está defasado.  

Questionada, a Prefei-

tura não soube informar 

quantas famílias ainda 

recebem hoje este valor 

em Petrópolis.  A quantia 

de R$ 1 mil se equipara ao 

que é pago aos benefici-
ários que foram atingidos 

pela tragédia de 2022, 

que é custeado parte 

pelo Governo do Estado 

e parte pela Prefeitura. 

Na ocasião, a Prefeitura 

de Petrópolis alegou que 

não poderia custear sozi-

nha o valor de R$ 1 mil. 

Em 2021, foi feito um re-

ajuste de 10% no valor do 

Programa Aluguel Social - 

passando de R$ 500 para 

R$ 550. Ainda muito abaixo 

do cenário de Petrópolis, 

esmagada pela especula-

ção imobiliária. O reajuste 

foi feito por meio de pro-

jeto de lei sancionado pelo 

então prefeito interino 

Hingo Hammes, que criou 

também dispositivo para 

garantir que a revisão do 

benefício acontecesse anu-

almente. O último reajuste 

havia sido feito em 2014, 

quando foi equiparado ao 

valor pago pelo Estado aos 

demais municípios do RJ.

Na última quarta-feira 

(10), a Câmara Municipal 

realizou a solenidade de 

entrega dos prêmios Dra. 

Zilda Arns e Amigos dos 

Animais 2024. Realizado 

na Casa dos Conselhos, o 

“Prêmio Drª. Zilda Arns” 

foi entregue às mulheres 

que se destacaram por 

suas ações humanitárias 

e por suas trajetórias de 

vida exemplares. O even-

to, que ocorre anualmen-

te, busca celebrar o lega-

do da renomada médica 

brasileira, reconhecendo 

o trabalho árduo e inspi-

rador das mulheres que 

seguem seus passos na 

busca por um mundo 

mais justo e igualitário.

A advogada Rosângela 

Stumpf entrou na equi-

pe de coordenação do 

pré-candidato à prefei-

tura de Petrópolis, Hin-

go Hammes. O anúncio 

oficial aconteceu nesta 
segunda-feira (15). Rosân-

gela deixou o cargo que 

ocupava no gabinete da 

vereadora Gilda Beatriz 

para integrar a equipe do 

pré-candidato. A advoga-

da já prestou assessoria 

jurídica no Centro de De-

fesa dos Direitos Huma-

nos de Petrópolis (CDDH), 

foi secretária de governo, 

e também presidiu um 

partido político.

Reprodução redes sociais 

Divulgação/PMP

Festival Literário de Viola Caipira acontece em meio a flip

Reajuste foi anunciado no começo deste mês

POR LUANA MOTTA

Circula em conjunto com: CORREIO PETROPOLITANO E CORREIO SERRANO
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O ‘Abril Indígena’ é um mo-
vimento de mobilização 
para valorização, visibilidade 
e resistência dos povos indí-
genas. Como parte do mo-
vimento o Sesc Teresópolis 
está promovendo filmes 
com a temática. A ação se-
gue nos últimos dias, para 
a finalização da campanha 
está previsto para o dia 18, 

às 19h, a exibição do filme 
“A Última Floresta”. A trama  
fala sobre o povo Yanoma-
ni, que vivem isolados na 
Amazônia, onde o xamã 
Davi Kopenawa Yanomani 
luta para proteger os espí-
ritos da floresta, enquanto 
Ehuana tenta entender o 
desaparecimento de seu 
marido através de sonhos.  

A Prefeitura informou que 
no dia 15, a Rua Doutor 
Oliveira operará em meia 
pista, utilizando o sistema 
Pare e Siga, devido às obras 
de extensão da rede de 
água da concessionária no 
bairro Pimenteiras.

Natanael Cauã Almeida de 
Souza, conhecido como 
Chefin, reconhecido na 
cena do rap do Rio, fará 
show “CHEFIN - ESSE É O 
BEAT” está marcado para o 
dia 19 de abril, das 22:00 às 
06:00, no Paradise Garage.

Os bilhetes estão à venda 
na plataforma Sympla por 
R$ 40,00. A participação 
no evento está limitada a 
maiores de 18 anos e a en-
trada só será concedida 
apresentando a Carteira de 
identidade ou CNH.

A concessionária Águas da 
Imperatriz estima que os 
trabalhos sejam finaliza-
dos em 60 dias. Para facili-
tar a circulação, a empresa 
realizará a sinalização ade-
quada na área durante pe-
ríodo das obras.  

Redes Sociais/Reproduções

Sesc está promovendo ações em razão do “Abril Indígina”

‘A Última Floresta’ será 
exibido no Sesc Teresópolis

CORREIO SERRANO

Acidente I

Emprego

Sala do empreendedor 

Intervenção 

Acidente II

AÇÕES MÉDICAS
A Secretaria Municipal de 
Saúde, através do Progra-
ma Saúde na Escola (PSE), 
em parceria com a Vigilân-
cia em Saúde e a equipe 
da Estratégia de Saúde da 
Família de Nova Friburgo, 
realizou na última semana, 
ações na Escola Municipal 
Alcides Francisco Brantes, 
em Salinas, 3° distrito. Fo-
ram feitos trabalhos de antro-
pometria, que são um conjunto de técnicas utilizadas para 
medir o corpo humano ou suas partes. Também houve o 
eixo de cultura de paz, onde falou-se sobre respeitar a vida e 
a dignidade de qualquer pessoa sem discriminar.

Devido a um acidente 
rodoviário que afetou 
parte da estrutura do 
Posto de Saúde da Famí-
lia(PSF) Portões, a Prefei-
tura de Areal informou 
que, a unidade estará fe-
chada temporariamente 
para obras emergenciais 
durante esta semana.

O programa TR+Empre-
go de Três Rios, anunciou 
que continua com vagas 
disponíveis na região, 
com oportunidades em 
vários segmentos de atu-
ação. Para concorrer, o 
interessado deve acessar 
a página da prefeitura e 
cadastrar o currículo.

A prefeitura de Paraíba do 
Sul informou que ao longo 
de janeiro e março de 2024, 
os números de atendimen-
tos na Sala do Empreende-
dor somaram mais 4.300, 
entre a Região Sul e todo Es-
tado do Rio, ficando à frente 
até mesmo das principais 

cidades do estado, como: 
Cabo Frio, Volta Redonda, 
Nova Friburgo, Itaboraí, São 
Gonçalo e Angra dos Reis. 
Além dos atendimentos 
presenciais, a sala também 
oferece diversos cursos, pa-
lestras e capacitações em 
parceria com o Sebrae.

A Prefeitura de Nova Fri-
burgo iniciou nesta segun-
da-feira (15), o trabalho de 
recapeamento asfáltico na 
Rua Wenceslau Braz, no 
Cônego. Essa ação encerra 
o ciclo de intervenções rea-
lizadas na localidade, como 
é o caso da obra de drena-
gem, em caráter preventivo. 

Com a situação atual do 
prédio da unidade, o aten-
dimento será redireciona-
do para a Policlínica, loca-
lizada na Rua Afonsina. A 
Prefeitura reforça que a co-
laboração de todos durante 
este período de adaptação, 
é essencial para o melhor 
atendimento a população.  

Ascom/ Nova Friburgo

154 alunos atendidos

Nova Friburgo se prepara 
para o Fevest Trend 2024
Evento foi antecipado para junho e terá o dobro de expositores

Reunindo 200 exposito-
res da indústria do vestuário e 
têxtil, a Fevest Trend 2024 está 
confirmada entre os dias 25 e 
27 de junho, no Nova Fribur-
go Country Clube, em Nova 
Friburgo. No evento, que chega 
à sua 33ª edição, são apresenta-
das, anualmente, as principais 
tendências no mundo da linge-
rie, moda praia, fitness e maté-
ria-prima.

Reconhecida como a maior 
feira de lingerie realizada na 
América Latina, a iniciativa 
é voltada para empresários, 
compradores, fornecedores e 
entidades ligadas à cadeia têxtil 
de todo Brasil. “Após o suces-
so da edição de 2023, a Fevest 
Trend foi planejada para ser 
duas vezes maior. O dobro de 
expositores, mais sucesso, mais 
inovação, mais tendência. Esta-
mos trazendo um espaço de ex-
posição ampliado, que promete 
superar todas as expectativas e 
gerar ainda mais negócios”, dis-
se Gustavo Moraes, presidente 
do Sindicato das Indústrias do 
Vestuário de Nova Friburgo e 
Região/RJ – Sindvest, realiza-
dor do evento.

A feira tem o importante 
papel de fomentar a economia 
de pequenos e micro negócios 
que hoje correspondem a 95% 
do setor. É também uma opor-
tunidade para que novos em-
preendedores conheçam o polo 
de lingerie de Nova Friburgo, 
conhecido como “A Capital 

Nacional da Lingerie”, no Rio 
de Janeiro, para ver de perto a 
arte da produção, desde a idea-
lização, confecção e lançamen-
to dos produtos. A programa-
ção contará com dois desfiles 
por dia, palestras com temas 
do setor, além de amostras, talk 
shows e mesas-redondas com 
convidados relevantes da área

De acordo com os dados le-
vantados pelo Sindvest, a região 
possui cerca de 3,7 mil fábricas 
de lingerie, moda praia e fit-
ness. O Polo de Nova Friburgo 
representa o desenvolvimento 
industrial da pequena e média 

empresa no Brasil, produzindo 
cerca de 336 milhões de peças 
por ano. Esse número represen-
ta 35% da produção nacional 
de lingerie, moda praia e fit-
ness, e gera em torno de 28 mil 
empregos diretos e indiretos. 
Destes postos de trabalho, 80% 
da mão de obra e liderança das 
empresas ficam a cargo de mu-
lheres, além de possuir a menor 
taxa de desemprego feminino 
do estado.

Em 2023, a FEVEST rece-
beu cerca de 9 mil visitantes 
de mais de 20 estados brasi-
leiros, além de países como 

Chile, EUA, Portugal, Itália e 
Alemanha.

A Fevest Trend 2024 - Feira 
de Lingerie, Moda Praia, Fit-
ness e Matéria-prima - é uma 
realização do Sindvest (Sindi-
cato das Indústrias do Vestuá-
rio de Nova Friburgo e Região), 
com patrocínio da Firjan Senai; 
apoio Águas de Nova Fribur-
go; Bling, Correios; Energisa, 
Frionline e VINILSUL; apoio 
institucional da Prefeitura de 
Nova Friburgo.

A programação e inscrições 
poderão ser conferidas no site: 
https://fevest.com/

Foto: Divulgação/ Fevest Trend

Fevest Trend 2024 - Feira de Lingerie, Moda Praia, Fitness e Matéria-prima

Por Isabella rodrigues*

A fachada do casarão da 
Fundação D. João VI, no Cen-
tro de Nova Friburgo, está pas-
sando por um processo de re-
forma. A iniciativa, promovida 
pela Prefeitura Municipal, visa 
não apenas a restauração física 
do edifício, mas também a revi-
talização estética da instituição.

Além da reforma da facha-
da, está prevista a pintura da 
parte externa do prédio, como 
parte do esforço para recuperar 
sua beleza arquitetônica origi-
nal. As intervenções estão pro-
gramadas para se estenderem 
ao longo dos próximos meses, 
dependendo da aprovação do 
Instituto Estadual do Patrimô-
nio Cultural (Inepac).

Segundo o Município, o 
6º Grupamento de Bombeiros 
Militar (GBM) já concedeu a 
autorização necessária para o 
início das obras. A documenta-

ção apresentada ao Inepac des-
taca que a pintura interna será 
realizada apenas na área que 
abrigará uma exposição tempo-
rária, programada para ocorrer 
de maio a julho deste ano, não 
incluindo o Centro de Arte.

O plano de intervenção 
contempla também a pintura 
interna da ala norte do edi-
fício. O Inepac desempenha 
um papel fundamental no 
processo, sendo responsável 
pela aprovação da proposta e 

pela fiscalização durante sua 
execução, garantindo o cum-
primento dos critérios e legis-
lações pertinentes.

Sobre a Fundação
A Fundação D. João VI de 

Nova Friburgo foi criada em 29 
de dezembro de 2009, atendendo 
a necessidade de um lugar entre os 
moradores friburguenses e a histó-
ria da cidade. Sua criação foi respal-
dada pela lei municipal nº 3.836 
e regulamentada pelo decreto n. 
106, de 26 de abril de 2010.

A sede da fundação é uma 
das mais antigas construções de 
Nova Friburgo, antigo lar da fa-
mília Clemente Pinto, construí-
da em 1843. Localizada na Pra-
ça Getúlio Vargas, o edifício foi 
originalmente concebido como 
residência urbana para Antô-
nio Clemente Pinto, conhecido 
como Barão de Nova Friburgo.

*Estagiária

Fachada do prédio da Fundação Dom 
João VI em passará por reformas

Foto: Isabella Rodrigues 

Fachada do casarão da Fundação 
D. João VI, no Centro de Nova Friburgo.

Por Laís Lima*

A Assembleia Legislativa 
do Estado do Rio de Janei-
ro (Alerj), aprovou na última 
quinta-feira (11), em primei-
ra discussão, o Projeto de Lei 
4.720/2, mais conhecido como 
Programa de Educação Midiá-
tica para combate à fake news. 
O projeto é de autoria do depu-
tado Carlos Minc(PSB).

O Programa visa a capa-
citação da comunidade esco-
lar, integrada a outras práticas 
educacionais para o uso segu-
ro, consciente e responsável da 
internet. O programa deverá 
ser aplicado em conjunto com 
as diretrizes da Base Nacional 
Comum Curricular. As escolas 
ainda poderão realizar ativida-
des nas disciplinas de ciências 

humanas, como português e 
história, apresentando repor-
tagens, matérias e campanhas 
jornalísticas que contém con-
teúdos falsos. Já nas disciplinas 
de ciências exatas, como mate-
mática, poderão ser abordados 
como estatísticas podendo ser 
distorcidas e influenciar nega-
tivamente pesquisas eleitorais e 
distorcer dados. 

De acordo com o deputado 
Carlos Minc, nos últimos anos 
as notícias falsas tornaram-se 
uma das principais problemáti-
cas discutidas em todo mundo, 
por ameaçar processos demo-
cráticos, contaminar e prejudi-
car a informação das opiniões 
dos cidadãos e promover a cul-
tura de ódio e intolerância.

*Estagiária

Implantação de combate 
às fake news nas escolas

Circula em conjunto com: CORREIO PETROPOLITANO E CORREIO SERRANO

SECRETARIA DE ESTADO DA CASA CIVIL

SUBSECRETARIA DE GESTÃO ADMINISTRATIVA E PATRIMONIAL 

AVISO DE LICITAÇÃO

CONCORRÊNCIA PÚBLICA Nº 01/2024

O GOVERNO DO ESTADO DO RIO DE JANEIRO, por meio da 
Comissão de Contratação da Secretaria de Estado da Casa Civil, 
instituída pelo Resolução SECC nº 118, de 21 de março de 2024, 
TORNA PÚBLICO para ciência dos interessados que às 10h30 
do dia 11 de junho de 2024 fará realizar no Auditório do Prédio 
Anexo da Secretaria de Estado da Casa Civil, sito à Rua Pinheiro 
Machado s/n, Palácio Guanabara - Laranjeiras, Rio de Janeiro, RJ, 
CONCORRÊNCIA PÚBLICA nº 01/2024 do tipo MELHOR TÉCNICA 
para CONTRATAÇÃO DE EMPRESA PRESTADORA DE SERVIÇOS 
DE COMUNICAÇÃO CORPORATIVA INSTITUCIONAL conforme 
especificações contidas neste EDITAL - Processo SEI - 150001/ 
014318/2022.

As propostas técnicas e os documentos de habilitação serão 
recebidos na mesma data, local e horário mencionados.

O Edital e seus anexos estão à disposição dos interessados nos 
endereços eletrônicos www.rj.gov.br (Secretaria de Estado da Casa 
Civil) e www.compras.rj.gov.br ou poderão adquirir cópia junto a 
Comissão Permanente de Licitação, sito à Rua Pinheiro Machado 
s/n.º, Palácio Guanabara, Anexo II, 4º andar, Laranjeiras, Rio de 
Janeiro, RJ, de segunda a sexta-feira, das 09h00 às 17h00, mediante 
permuta de 01 (uma) resma de papel no formato A4, 75g/m2.

Outras informações sobre a presente licitação poderão ser 
obtidas através do e-mail licitacao@casacivil.rj.gov.br ou através 
do telefone 2334.3341.
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Professor Osvaldir Denadai 
assume Secretaria de Educação 

Sérgio Sodré irá se dedicar ao trabalho à frente da 
secretaria de Desenvolvimento Econômico e Turismo

O professor e mestre Osval-
dir Geraldo Denadai assumiu a 
Secretaria Municipal de Edu-
cação (SME) de Volta Redon-
da nesta segunda-feira (15). O 
novo secretário entrou em lu-
gar de Sérgio Sodré, que se afas-
tou da função para se dedicar 
exclusivamente ao trabalho que 
já vem desenvolvendo à fren-
te da Secretaria Municipal de 
Desenvolvimento Econômico 
e Turismo (SMDET). A oficia-
lização da troca aconteceu no 
gabinete do prefeito Antonio 
Francisco Neto.

Com mais de 40 anos de 
experiência em gestão na área 
educacional, Osvaldir exercia 
a função de assessor especial da 
SME desde abril do ano passa-
do, atuando, principalmente, 
em projetos de inovação, envol-
vendo a implantação de sistema 
de gestão administrativa e aca-
dêmica na secretaria.

“Acompanhar o Sodré du-
rante esse tempo na secretaria 
de Educação me deu a possi-
bilidade de conhecer os pro-
jetos e as equipes, e isso me dá 
uma tranquilidade maior para 
trabalhar”, destacou Osvaldir, 
que seguiu  para a SME após 
a reunião na prefeitura, onde 
deu continuidade ao proces-
so de transição e programou 
reuniões com equipes direti-
vas junto de Sodré.

Na ocasião, Sérgio destacou 
o trabalho que desenvolveu à 
frente da SME – entre fevereiro 
de 2023 e abril de 2024 –, pe-
ríodo no qual foram implemen-
tados diversos projetos que per-

mitiram avanços pedagógicos e 
de gestão educacional. Dentre 
as entregas, estão a nova creche 
Dauro Aragão, com 400 vagas 
de tempo integral; a retomada 
da entrega de material e unifor-
me escolar no início do ano; a 
entrega de SmartTVs para esco-
las, notebooks para professores 
e chromebooks para alunos; 
além de eventos como a Fira 
Rio – etapa estadual da compe-
tição de robótica entre escolas 
– e a criação do espaço “Vírgula 
HUB de Inovação VR”.

“Trabalhei com determina-
ção para alcançar o máximo de 
melhorias possíveis e reconheço 
que ainda existe muito trabalho 
pela frente. Como educador, 
estarei sempre à disposição para 
tratar de questões relacionadas 
ao desenvolvimento e avanço da 
Educação”, afirmou Sodré, dese-

jando ainda sucesso ao novo se-
cretário de Educação e garantin-
do que oferecerá qualquer apoio 
necessário à nova gestão.

Trajetória do novo 
secretário

Osvaldir é formado em Ciên-
cias Contábeis, com especiali-
zação em Didática do Ensino 
Superior e Mestrado em Gestão 
e Estratégia em Negócios pela 
Universidade Federal Rural do 
Rio de Janeiro (UFRRJ). Atua 
profissionalmente, desde 1982, 
na gestão da educação: primeiro 
na Fundação Oswaldo Aranha 
(FOA), onde trabalhou por qua-
se 20 anos,  tendo sido o primeiro 
reitor do Centro Universitário 
de Volta Redonda (UniFOA). 
Depois, por outros 20 anos, de-
senvolveu o seu trabalho na Fun-
dação Educacional Rosemar Pi-

mentel (Ferp), ocupando o cargo 
de pró-reitor administrativo do 
Centro Universitário Geraldo 
Di Biase (UGB).

Atuou ainda por um ano 
como assessor especial junto à 
Secretária Municipal de Educa-
ção e é vice-presidente da Agên-
cia de Desenvolvimento Regio-
nal do Sul Fluminense (ADR 
Sul Fluminense).

Nestes 43 anos de Volta Re-
donda, participou de inúmeros 
projetos sociais, desenvolvidos 
em prol da comunidade, ten-
do sido agraciado pela Câmara 
Municipal de Volta Redonda 
com o título de Cidadão Vol-
ta-redondense e com a meda-
lha Getúlio Vargas de Mérito 
Legislativo de Volta Redonda; 
e pela Alerj (Assembleia Legis-
lativa do Rio de Janeiro) com a 
Medalha Tiradentes.

Geraldo Gonçalves

Professor Osvaldir Denadai (à esquerda) e Sérgio Sodré (à direita)

após 17 anos, imagem de Sant’ana guia 
volta à Paróquia no município de Piraí

Na noite de domingo, dia 14, 
a imagem sacra de Sant’Ana Guia, 
que havia sido furtada da Igreja 
Matriz de Piraí em 2007, foi fi-
nalmente devolvida à Paróquia 
de Sant’Ana. A peça do século 
XVIII foi encontrada no Mu-
seu de Sant’Ana, em Tiradentes 
(MG), graças à ação conjunta da 
Vara Única da Comarca de Piraí, 
da 94ª Delegacia de Polícia Civil 
e da Diocese de Barra do Piraí - 
Volta Redonda.

No final da tarde uma procis-
são percorreu as ruas de cidade, 
com a chegada da imagem de 
Sant’Ana Guia à prefeitura de Pi-
raí. O evento, que começou às 18 
horas, contou com a participação 
de autoridades locais e membros 
da comunidade, todos unidos em 
devoção e fé.

Após a procissão, a imagem 
foi conduzida até a matriz ao 
som da banda municipal, sendo 
recebida com rosas que os fiéis 
lançavam do alto da igreja. Al-

guns fiéis já estavam dentro da 
igreja de Sant’Ana e receberam a 
imagem que foi colocada em lo-
cal de destaque na igreja. O Bispo 
Diocesano, Dom Luiz Henrique, 
o Pároco da Paróquia Sant’Ana, 
de Piraí,  Padre Márcio Mendes 
e demais representantes do clero, 
entraram logo após imagem em 

um momento histórico marcan-
do o retorno de Sant’Ana Guia, 
após 17 anos.

Às 19 horas, Dom Luiz Hen-
rique presidiou a Santa Missa,  
que reuniu fiéis para expressar 
sua devoção e gratidão pelo re-
torno da imagem. O Bispo Dio-
cesano, Dom Luiz Henrique, 

expressou sua profunda gratidão 
pelo esforço conjunto que tor-
nou possível a recuperação da 
imagem, tão significativa para a 
comunidade local.

A celebração foi um momen-
to de comunhão e renovação da 
fé, fortalecendo os laços entre os 
fiéis e a comunidade em geral.

O Pároco da Paróquia 
Sant’Ana, de Piraí, Padre Már-
cio Mendes, fez um agradeci-
mento especial a Dom Luiz 
Henrique pelo apoio na locali-
zação da imagem.

Dom Luiz Henrique infor-
mou que a imagem ficará em 
um local especial na igreja, ga-
rantindo todo o cuidado neces-
sário. O Bispo também destacou 
que a imagem de Sant’Ana Guia 
não ficará distante do povo de 
Deus e que o pároco da Paróquia 
Sant’Ana, de Piraí, Padre Márcio 
Mendes, está organizando um 
local ideal para a exposição, com 
toda a segurança necessária.

Divulgação

Dom Luiz Henrique presidiou a Santa Missa com a imagem

Em resposta às reclamações 
frequentes da população sobre 
os serviços prestados pela Enel, a 
Câmara Municipal de Resende 
promoveu, na última sexta-feira 
(12), uma audiência pública com 
representantes da concessioná-
ria.  O encontro foi agendado 
por iniciativa do vereador Kael e, 
além dos parlamentares, contou 
com a presença da diretora de 
Relações Institucionais da Enel, 
Andreia Andrade; do responsável 
pela manutenção de emergência, 
Matheus Aquino; do responsável 
pelo atendimento ao Poder Públi-
co, Jonathan Novaes; do respon-
sável pelo polo operacional sul; 
e do secretário da Comissão de 
Minas e Energia da Alerj, Gustavo 
Rafael.

Entre as principais críticas fei-
tas durante a audiência estavam 

as frequentes interrupções do 
fornecimento, a demora no res-
tabelecimento da energia e a má 
qualidade dos serviços de aten-
dimento ao cliente. Vale destacar 
que, em janeiro deste ano, a Justi-
ça fixou uma multa diária de R$ 1 
milhão à Enel caso novas quedas 
de energia ocorram na cidade, em 
decorrência de ação movida pela 
Prefeitura.

Os representantes da empresa 
afirmaram que a Enel está passan-
do por um processo de digitali-
zação do atendimento ao cliente, 
mas se comprometeram a atender 
uma solicitação do vereador Kael 
para a implantação de um serviço 
itinerante a ser prestado nas locali-
dades mais afastadas do Centro a 
partir do mês de maio.

Segundo eles, os locais em 
que será realizado o atendimento 

itinerante serão divulgados pre-
viamente, de forma a assegurar a 
adesão da população. “Esperamos 
contar também com a ajuda dos 
vereadores para a divulgação das 
datas e locais desse atendimento”, 
acrescentou Andreia.

Quanto às quedas de energia, 
o principal motivo apontado pela 
empresa é a falta de poda das ár-
vores. Segundo Andreia, a poda 
preventiva é atribuição da Prefei-
tura, enquanto os casos emergen-
ciais precisam ser sanados pela 
Enel. Os vereadores, por sua vez, 
destacaram a importância do es-
treitamento do diálogo entre a 
Prefeitura e a concessionária para 
evitar novas interrupções no for-
necimento de energia.

Andreia declarou, então, que 
– nos moldes do que faz em ou-
tros municípios – a empresa vai 

passar a enviar comunicados à 
Prefeitura informando as últimas 
podas de emergência realizadas 
pela Enel e o tempo estimado 
para que as árvores necessitem de 
novas podas antes de atingirem a 
rede elétrica.

Não obstante, os vereadores 
cobraram o aumento do número 
de funcionários no serviço de aten-
dimento ao cliente e a divulgação 
dos locais em que foram realizadas 
as últimas podas feitas pela Enel, 
do número de atendimentos ao 
cliente registrados no escritório e 
da quantidade de casos seleciona-
dos nos últimos meses. Os repre-
sentantes da empresa afirmaram 
que empresa irá a estudar a solici-
tação de aumento do número de 
atendentes e que as informações 
solicitadas serão enviadas à Câmara 
nos próximos dias.

enel: Resende realiza audiência 
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Volta Redonda abre evento 
da Defensoria Pública

MPRJ promove reunião 
em Volta Redonda

Pré-candidatura em Barra do Piraí

Águas das Agulhas Negras

Doze regiões no Estado

Integração com o TJRJ

A Defensoria Pública do Rio 
de Janeiro realizou, na se-
mana passada, o primeiro 
“Defensoria Sobre Rodas” 
no interior do estado, em 
2024. O encontro reuniu 
defensores da região 4 do 
Rio de Janeiro e foi realizado 
em Volta Redonda, em seu 
Núcleo de Primeiro Atendi-
mento. Estiveram presen-
tes mais de 20 defensores, 

dentre eles a defensora 
pública-geral, Patrícia Car-
doso, e o subdefensor pú-
blico-geral, Marcelo Leão. O 
projeto do Defensoria sobre 
Rodas foi idealizado e cria-
do pela Coordenação Geral 
da Baixada e do Interior, e 
teve início ainda em 2023. 
Nos encontros, são tratados 
temas institucionais princi-
palmente. 

O Ministério Público do 
Estado do Rio de Janeiro 
(MPRJ), por meio das Pro-
motorias de Justiça de Fun-
dações, promoveu, na tarde 
desta quinta-feira (11), o pri-
meiro encontro multifun-
cional regional, tendo sido 
eleito, desta vez, os Municí-
pios de Volta Redona, Barra 
Mansa, Valença e Vassouras. 

A iniciativa pretende criar 
de diálogo entre os gestores 
e, quando possível, poten-
cializar suas complemen-
taridades, compartilhando 
experiências exitosas entre 
si. O encontro foi realiza-
do na sede da Fundação 
Oswaldo Aranha, em Volta 
Redonda, e reuniu dezenas 
de gestores.

O prefeito de Barra do 
Piraí, Mario Esteves, 
anunciou que no dia 3 
de maio, às 18h, no Cen-
tral Esporte Clube, irá 
anunciar a pré-candida-
tura ao Executivo Muni-
cipal que irá apoiar. A as-

sessoria do prefeito não 
adiantou o nome que 
Mario irá apoiar nas elei-
ções municipais. O atual 
prefeito está no segun-
do mandato consecutivo 
e não pode disputar em 
outubro.

Águas das Agulhas Negras 
está realizando, até 17 de 
maio, campanha ‘Dívida 
Zero’. A empresa vai ofere-
cer até 65% de desconto e 
condições especiais para 
os clientes ficarem em dia 
com a conta de água. O 

pagamento pode ser reali-
zado via Pix, PicPay, Cartão 
Bolsa Família, cartão de dé-
bito e parcelamento no car-
tão de crédito em até 21x. 
O cliente pode contar com 
isenção de juros, multas e 
taxa de religação.

Durante o encontro de 
Volta Redonda, a defen-
sora pública-geral, Patrícia 
Cardoso, agradeceu às de-
fensoras e aos defensores 
que saíram de suas rotinas 
para estarem presentes 
ao evento, e reforçou que 
a administração superior 
pretende visitar todas as 

12 regiões do estado até o 
fim do ano. “Esses momen-
tos são muito importantes 
para a gestão. Não só para 
a troca de vocês conosco, 
mas também pela troca 
entre vocês, que dividem 
as questões desta região. É 
um prazer estar aqui hoje”, 
finalizou Cardoso.

O defensor Alexandre 
Romo, da Secretaria de 
Governança Digital e Ino-
vação (Segov), apresentou 
as melhorias mais recen-
tes do Sistema Verde. Den-
tre as principais inovações, 
destacaram-se a integra-
ção do Verde com o siste-
ma do Tribunal de Justiça 
do Rio de Janeiro (TJRJ), no 
segundo grau; integração 
com o Google Workspace 
da DPRJ; simplificação na 

ciência de documentos no 
processo e apresentação 
do Plano de Governança 
em Inteligência Artificial 
(IA) nas Defensorias. “Essas 
mudanças servem para 
agilizar o processo dentro 
da Defensoria. Algo que 
levaria um minuto hoje 
você faz em dez segundos. 
O sistema é muito bem 
aproveitado e trouxe me-
lhorias para o trabalho”, 
disse Romo.

Divulgação/DPRJ

Divulgação/MPRJ

Encontro reuniu defensores da região 4 do Rio 

Encontro foi na sede da Fundação Oswaldo Aranha 

POR SONIA PAES
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CORREIO VALE PARAÍBA

Sine abre processo seletivo 
em Volta Redonda

Suínos são recolhidos após 
maus-tratos em Barra Mansa

Resolução do caso

Serviço de limpeza em Quatis

Sine

Loja

Sine II

Loja II

O Sine (Sistema Único 
Nacional de Emprego) de 
Volta Redonda oferece 
vagas de emprego para 
os cargos de: zelador de 
condomínio, vendedor 
externo PAP, supervisor 
de vendas PAP, jovem 
aprendiz, operador de 
motoserra, técnico de re-
frigeração e monitor de 
estacionamento. Para se 
candidatar às vagas, os 

interessados devem en-
tregar seu currículo atua-
lizado no Sine, na Subpre-
feitura de Volta Redonda 
ou acessar o aplicativo 
Sine Fácil. A inscrição exi-
ge apresentação de RG, 
CPF, CTPS, certificado re-
servista e título de eleitor. 
Mais informações sobre 
as exigências das vagas 
podem ser obtidas pelo 
número: (24) 3511-3403.

A Secretaria de Meio Am-
biente e Desenvolvimen-
to Sustentável de Barra 
Mansa, junto com o Cen-
tro Integrado de Reco-
lhimento, Assistência e 
Controle de Animais (Ci-
rac), recolheu dez suínos 
que eram mantidos em 
situação de maus-tratos 
e precariedade no bairro 
Moinho de Vento, após 

denúncias. Sem licença 
para criação, os animais 
estavam em área urbana, 
infringindo a Lei Muni-
cipal 2.937, além de não 
receberem os cuidados 
necessários. A supervisora 
técnica da Vigilância em 
Saúde Ambiental, Millena 
Borges, frisou que os suí-
nos só podem ser criados 
em áreas rurais. 

Os suínos foram encami-
nhados ao Cirac, em Porto 
Real, enquanto o dono, que 
ainda não foi identifica-
do, será autuado. Caso ele 
queira os animais de volta, 
deverá pagar uma multa 
equivalente a cada animal, 

somada a multa de maus 
tratos emitida pela Secre-
taria de Meio Ambiente. 
Caso contrário, os animais 
ficarão sob posse do Cirac. 
Um boletim de ocorrência 
foi registrado na 90ª Dele-
gacia de Polícia.

O Projeto Mãos à Obra, de 
Quatis, estará no bairro 
Santa Bárbara até o dia 19 
de abril. A ação oferece-
rá serviços da Secretaria 
de Infraestrutura (SMI), 
como: retirada de entu-

lho, limpeza urbana, ilu-
minação pública, limpeza 
e manutenção de buei-
ros. Mais detalhes sobre 
o projeto devem ser obti-
dos pelo número da SMI: 
0800 202 1033.

O Sine de Barra do Piraí 
abrirá processo seleti-
vo nesta quarta-feira (17) 
para as vagas de: opera-
dor de caixa, repositor, 
embalador e motoboy. Os 
candidatos devem com-
parecer no Sine às 8h, 
levando currículo, docu-
mentos e caneta.

A loja de moda femini-
na ‘Essence’, localizada 
no Sider Shopping, em 
Volta Redonda, oferece 
vagas para os cargos de 
vendedora e gerente. 
Os interessados devem 
enviar seu currículo 
para o e-mail essence-
modas@bol.com.br.

A vaga de operador de 
caixa exige ensino médio 
completo e conhecimen-
to em informática; as de 
repositor e embalador exi-
gem ensino fundamen-
tal completo, e a primeira 
prioriza experiência prévia; 
e a de motoboy exige CNH 
e motocicleta própria.

No Shopping Park Sul, 
em Volta Redonda, a loja 
Democrata oferece vagas 
para gerente e auxiliar de 
loja, e a Malwee oferece va-
gas para gerência. Os currí-
culos devem ser enviados 
para os e-mails: vagas.de-
mocratavr@gmail.com e 
malweekidsvr@slvr.com.br.

Divulgação

Divulgação

Sete cargos serão oferecidos na cidade

Dez animais foram encontrados em local inapropriado

Festival ‘Delícias do Vale do 
Café’ acontece na região
Mais de dez cidades do Sul Fluminense participarão do evento

A terceira edição do Fes-
tival Gastronômico Delícias 
do Vale do Café, que reúne 
estabelecimentos, produtores 
e artesãos da região, aconte-
ce entre os dias 31 de maio e 
9 de junho. Entre as cidades 
com participação confirma-
da, estão: Valença, Vassouras, 
Barra do Piraí, Piraí, Mendes, 
Engenheiro Paulo de Fron-
tin, Miguel Pereira, Paty do 
Alferes, Paracambi, Pinhei-
ral, Paraíba do Sul e Rio Cla-
ro, além dos distritos Ipiabas 
e Conservatória. 

O evento terá o apoio da Se-
tur/RJ de a Secretaria Estadual 
de Agricultura, assim como 
do Sebrae, do Senac com Sico-
mercio das cidades de Valenca, 
Barra do Pirai, Miguel Pereira, 
Paraiba do Sul e Rio Claro, das 
secretarias de Turismo dos mu-
nicípios participantes e da Uni-
versidade de Vassouras.

O foco da programação do 
festival é valorizar a gastrono-
mia, a cultura e os produtos 
da região, envolvendo agricul-
tores, pescadores, cozinheiros, 
comerciantes, microempresá-
rios, educadores, escritores e 
ativistas. O evento visa fortale-

cer, também, o Arranjo Produ-
tivo Local (APL) do Café, da 
Cachaça e do Queijo. 

Roteiros turísticos pela re-
gião serão divulgados para o 
público durante a realização do 
festival, incentivando a circu-
lação pelos estabelecimentos e 
atrativos participantes do Delí-
cias do Vale do Café.

Para a produtora do even-
to, Maria Inês Oliveros, a con-
solidação do festival também 
serve para fortalecer o turismo 

e a economia regional, apresen-
tando tendências e oferecendo 
oportunidades aos microem-
presários locais.

Programação
No festival, cada estabeleci-

mento servirá uma receita criada 
exclusivamente para o evento e os 
pratos terão valores fixos. A per-
sonalidade  homenageada nesta 
edição será Eufrásia Teixeira Lei-
te - cuja residência foi transfor-
mada no ‘Museu Casa da Hera’ 

- que promete inspirar a culinária 
dos chefs e cozinheiros.

Além disso, o evento ‘De-
lícias na Praça’, realizado em 
Piraí, será promovido entre os 
dias 7 a 9 de junho. No espa-
ço, haverá exposição e venda 
de produtos feitos na região, 
artesanato e apresentações mu-
sicais, além de degustação de 
produtos e serviços dos patro-
cinadores. O Delícias na Praça 
também contará com uma pro-
gramação de shows gratuitos.

Divulgação

 Wanderson Farias, da Setur-RJ, Maria Inês, organizadora do festival, e Gustavo Tutuca 

lanna Silveira

Moradores de bairros afas-
tados do centro de Volta Re-
donda reclamam do serviço de 
transporte público municipal. 
As principais críticas apontam 
a baixa quantidade de veículos 
em circulação, horários inade-
quados, superlotação e atrasos.

A população do bairro 
Roma se pronuncia com fre-
quência sobre os problemas 
de atendimento dos ônibus. 
Após duas manifestações e vá-
rias reuniões com moradores, 
a Secretaria de Transporte e 
Mobilidade Urbana colocou 
novos veículos para circular na 
região. Atualmente, dez ônibus 
atendem o bairro. Entretanto, a 
comunidade demonstrou insa-
tisfação com este número assim 
que a implementação ocorreu, 
apontando que o grande nú-
mero de moradores do Roma 
demandava uma quantidade 
ainda maior de veículos. Até o 
momento, a STMU não fez no-
vas alterações.

O líder comunitário Dênis 
Matos afirma que a prefeitura 
nunca deu uma resposta dire-
ta aos pedidos de aumento de 
cobertura dos ônibus, infor-
mando apenas que estariam 
“acompanhando e fiscalizando 
a situação do bairro”. Apesar de 
notar que houve uma melhora 
no cumprimento dos horários 
previstos pela Viação Cidade 
do Aço, Dênis ressalta que ain-
da há superlotação diariamente 

em horários de pico e que novos 
coletivos deveriam ser acrescen-
tados nessas horas do dia.

O bairro Vista Verde tam-
bém enfrenta problemas com o 
transporte público. A presiden-
te da Associação de Moradores, 
Cecília Gonçalves, afirma que 
o maior ponto negativo são os 
horários de circulação, que di-
minuíram desde o período de 
pandemia da Covid-19. Segun-
do ela, a linha 155 (Circular 
15), que é a única que vai até o 
bairro, costumava fazer esse tra-
jeto em todos os horários; após 
a pandemia, foi comunicado 
aos moradores que o ônibus su-
biria apenas em horários consi-
derados de pico.

O morador Vitor Leite diz 
que essa mudança causou pro-
blemas à população do bairro; 

em especial, aos idosos, que 
precisam subir o morro do 
bairro com frequência devido à 
falta de ônibus que façam esse 
trajeto. “Muitos agora preci-
sam recorrer a carros de apli-
cativo para não precisar subir”, 
ressalta. Vitor também explica 
que, mesmo quando o Circular 
15 subia em todos os horários, 
era comum que os moradores 
descessem até o Vila Rica para 
ter acesso à mais coletivos - si-
tuação que se agravou após a 
redução dos ônibus.

Atrasos recorrentes
As linhas intermunicipais 

também acumulam críticas 
dos moradores, como é o caso 
da linha P431, que faz o tra-
jeto de Pinheiral até o bairro 
Ponte Alta, em Volta Redon-

da. Passageiros de 
ambas as cidades 
que utilizam a linha 
acreditam que mais 
horários precisam 
ser adicionados, 
apontando que os 
ônibus sempre es-
tão lotados, chegam 
atrasados e muitas 
vezes nem conse-
guem parar nos 
pontos devido ao 
excesso de usuários.

Laryssa mora 
em Três Poços e pre-
cisa se deslocar até 
Pinheiral por moti-
vos de trabalho. No 
último domingo, a 

moradora esperou das 21h até 
1h por um ônibus da linha, que 
não chegou. Segundo a grade 
disponibilizada pela Viação Pi-
nheiral, os coletivos circulam 
até 23h40mi nos domingos e 
feriados. Laryssa conseguiu ir 
para casa após um motorista de 
mototaxi perceber que ela esta-
va no ponto há horas e oferecer 
uma carona.

A moradora ainda afirma 
que os atrasos também aconte-
cem em dias de semana, e que é 
comum que os passageiros pas-
sem horas no ponto esperando 
os ônibus. 

“Parece que eles nem têm 
hora para passar. É um absurdo 
a gente, que é trabalhador, pa-
gar uma passagem cara e ainda 
ter que lidar com ônibus atrasa-
do”, conclui.

Passageiros de Volta Redonda 
criticam circulação dos ônibus

Divulgação PMVR

Reclamações envolvem atrasos e falta de cobertura

A Secretaria de Adminis-
tração de Volta Redonda abre 
inscrição para seleção de bolsis-
tas estagiários de Arquitetura e 
Engenharia Civil para atuar no 
Instituto de Pesquisa e Planeja-
mento Urbano do Município 
de Volta Redonda e Secretaria 
Municipal de Transporte e Mo-
bilidade Urbana (STMU). 

O processo seletivo visa o 
aproveitamento de alunos re-
gularmente matriculados nas 
Instituições de Ensino de nível 

Superior conveniadas com o 
Município.

De acordo com as Leis 
Municipais 3.113/1994 e 
3.221/1995, 10% das vagas se-
rão reservadas para pessoas com 
deficiência e outros 20% serão 
destinadas a negros, seguindo a 
Lei Municipal 5.309/2017.

As inscrições, que começam 
no dia 26 de abril e duram até o 
dia 3 de maio, devem ser feitas 
pelo link: www.voltaredonda.
rj.gov.br/concursopublico.

No caso de dificuldade de 
acesso à internet, os candidatos 
poderão realizar a inscrição na 
Subprefeitura, no Retiro,

de segunda à sexta-feira, das 
8h30 às 17h.

O processo exige que os 
candidatos de ambos os cur-
sos tenham concluído o 3º 
ano ou 6º período em Insti-
tuição de Nível Superior con-
veniada com a Prefeitura, e 
estar matriculado e cursando 
um dos períodos subsequen-

tes de Arquitetura ou Enge-
nharia Civil. 

Ambos os cargos exigem 
carga horária de 30 horas se-
manais e oferecem bolsa de R$ 
1.270,80, com auxílio transpor-
te de R$ 141,20.

Demais detalhes sobre o 
processo seletivo estão presentes 
no Edital publicado pelo Diário 
Oficial do Município de Volta 
Redonda, publicado na última 
quinta-feira (11) e disponibili-
zado no site da Prefeitura.

VR oferece vagas para bolsistas

Circula em conjunto com: CORREIO PETROPOLITANO E CORREIO SERRANO
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Abril Laranja alerta sobre 
maus tratos contra animais

Lei precisa ser aplicada com rigor para responsabilizar autores, diz veterinário

por Yasmim Grijó

 
Conscientizar é essencial 

para prevenir casos de maus-
-tratos aos animais. Por isso, 
com o mês Abril Laranja visa 
tratar do tema com mais serie-
dade e sensibilização. A campa-
nha nasceu nos Estados Unidos 
em 2006, para alertar a socieda-
de sobre as necessidades básicas 
dos pets, como alimentação 
adequada, abrigo e cuidados ve-
terinários, além de promover a 
empatia pelos animais.

Mesmo com tantos movi-
mentos de conscientização, a 
situação é preocupante. Dados 
do Instituto de Segurança Públi-
ca (ISP) mostram que em 2022, 
foram 252 registros de cruelda-
de contra animais e maus-tratos 
contra animais silvestres, ou seja, 
a cada dois dias um animal é ví-
tima de um crime. Os cachorros 
foram os mais mencionados nos 
registros de ocorrência (174 ve-
zes), seguido pelos gatos (47) e 
aves (23). Ao todo, foram cita-
das 11 espécies diferentes. Os 
maiores agressores foram os pró-
prios tutores (68,7%) e a resi-
dência foi o local de maior ocor-
rência, com 54% do total. Cerca 
da metade dos animais foram 
resgatados de alguma forma.

É importante destacar que 
a Lei 14.064/2020 aumentou 
a pena para quem maltratar 
cães e gatos. Desde então quem 

cometer esse crime será puni-
do com 2 a 5 anos de reclusão, 
multa e proibição da guarda. 
Caso o crime resulte na morte 
do animal, a pena pode ser au-
mentada em até 1/3.

O médico veterinário, Gui-
lherme Mayorga, explica que 
o Abril Laranja é o mês que 
separamos para lembrarmos a 
importância da conscientiza-
ção da sociedade sobre a cruel-
dade animal e nos esforços para 
prevenir e combater os maus 
tratos. “Infelizmente, ainda 
existem muitos casos de abusos 
físicos e negligência, portanto, 
precisamos persistir na educa-
ção contínua e sensibilização 
das pessoas para promover um 
ambiente mais seguro e justo 
para os animais.

Guilherme também é um 
dos fundadores da CliniPet em 
Petrópolis, e afirma que eles re-
cebem regularmente casos de 
animais vítimas de maus tratos 
e negligência, principalmente 
os ‘semidomiciliados’ ou que vi-
vem nas ruas. “Embora seja uma 
realidade triste, é crucial nos 
mobilizarmos e oferecermos 
cuidados veterinários adequa-
dos a esses animais. Lembro-
-me do caso da paciente Gisele, 
completamente descuidada. 
A tutora do animal chegou ao 
atendimento com ela infestada 
por larvas, dentro de um saco 
preto fechado, pedindo a eu-

tanásia, sem realizar qualquer 
exame. Foi necessário contatar 
as autoridades para garantir 
que medidas fossem tomadas 
contra a responsável”, reforça.

O especialista destaca que 
existem diversos tipos de maus-
-tratos, incluindo a negligên-

cia, abandono, agressão física, 
privação de alimentação, entre 
outros. “Como médico, vejo a 
negligência como um dos tipos 
mais recorrentes, pois muitas ve-
zes os animais são deixados sem 
os cuidados necessários para a 
sua saúde e bem-estar”, relata.

Conscientização e 
ações

 A educação e conscientiza-
ção pública desempenham um 
papel fundamental na preven-
ção dos maus-tratos aos animais. 
“Essa discussão precisa acontecer 
com programas de educação nas 

escolas, ações de conscientização 
em espaços públicos e mídias 
sociais, além de incentivar a de-
núncia de casos suspeitos de abu-
so animal às autoridades compe-
tentes. É muito importante que 
a lei seja rigorosamente aplicada 
para responsabilizar aqueles que 
maltratam os animais. Isso en-
volve a implementação efetiva 
das leis já existentes e a criação 
de novas que visam proteger os 
direitos dos animais e garantir 
punições adequadas para os in-
fratores”, ressalta o veterinário.

Adaptação de pets 
que sofreram abuso

Para os animais sobreviventes 
aos maus tratos, pode haver uma 
segunda chance de encontrar 
quem cuide deles. Uma possibili-
dade de ter amor, carinho e, prin-
cipalmente, proteção. Segundo 
Guilherme, os tutores que adotam 
animais que passaram por abusos 
devem oferecer um ambiente se-
guro, amoroso e paciente.

“Animais abandonados 
podem sofrer alterações no 
comportamento, portanto, a 
paciência e a atenção são funda-
mentais para ajudar o animal a 
se recuperar fisicamente e emo-
cionalmente. Além disso, buscar 
orientação de um médico vete-
rinário pode ser útil para lidar 
com possíveis traumas e ajudar a 
se adaptar à nova vida de forma 
leve e positiva”, finaliza. 

Divulgação

 Guilherme Mayorga, médico veterinário na CliniPet em Petrópolis

O Governo do Estado do 
RJ, em operação conjunta com a 
Polícia Federal, localizou 38 ani-
mais de espécies silvestres – sen-
do três papagaios do Mangue, 
espécie ameaçada de extinção. 
Os animais eram mantidos em 
um cativeiro irregular no muni-
cípio de Cachoeiras de Macacu. 
A operação foi deflagrada na 
manhã desta segunda-feira (15) 
e faz parte das ações de combate 
ao tráfico de animais silvestres – 
intensificadas pelo Estado, por 
meio da Secretaria do Ambien-
te e Sustentabilidade e do Inea. 
O responsável pela propriedade 
onde os animais foram encon-
trados em cativeiro e um caseiro 
que cuidava da propriedade, fo-
ram autuados em flagrante e por 
crimes ambientais e conduzidos 
à Superintendência da Polícia 
Federal. Ambos responderão 
administrativamente e serão 
multados.

“O tráfico de animais silves-
tres é um crime cruel e muito 
lucrativo para os bandidos. Se-
remos incansáveis no combate! 
É uma determinação do gover-

nador Cláudio Castro que esse 
trabalho seja permanente. Para-
benizo as nossas equipes e todos 
os envolvidos por mais esta ope-
ração de sucesso”, destaca o secre-
tário de estado do Ambiente e 
Sustentabilidade, Bernardo Ros-
si, pontuando ainda que “É pre-
ciso que as pessoas entendam que 
capturar, prender e comercializar 
animais silvestres é crime! Não 
daremos trégua a estes crimino-
sos que retiram os animais do seu 

habitat natural”, afirma.
No local foram encontrados 

38 animais silvestres: seis araras 
canindé, duas araras vermelhas 
do Pantanal, uma arara verme-
lha-de-macao, um tucano-toco, 
três papagaios-do-mangue (es-
pécie ameaçada de extinção), um 
papagaio-moleiro, três periqui-
tos-jandaia, quatro trinca-ferros, 
seis coleiros, quatro canários-da-
-terra, dois jabutis, um cágado-
-de-barbela e quatro tigres d’água.

Ainda no local, os animais 
foram avaliados por um vete-
rinário da Secretaria de Estado 
do Ambiente. Onze aves, que 
estavam em condições, foram 
soltas de imediato. Os 27 ani-
mais restantes, foram resgatados 
e encaminhados para o Centro 
de Triagem de Animais Silvestres 
(Cetas) do Ibama, onde perma-
necerão sob cuidados veteriná-
rios até que tenham condições de 
retornar à natureza.

O secretário de Estado do 
Ambiente, Bernardo Rossi, en-
fatiza a importância da participa-
ção da população para o fortale-
cimento das ações de combate ao 
tráfico de animais silvestres.

“Nossa ouvidoria está dis-
ponível para receber informa-
ções. A participação de cada 
pessoa é fundamental para 
que possamos agir rapidamen-
te pela proteção dos animais 
que vivem em nossas matas. A 

colaboração da população nos 
ajuda a proteger os animais da 
nossa fauna, que precisam estar 
livres nas florestas”, assinala.

As denúncias de crimes am-
bientais em todo o Estado do 
Rio de Janeiro podem ser feitas, 
inclusive de forma anônima, 
pelo www.rj.gov.br/ouverj/
manifestacoes. O contato com 
a Ouvidoria do Inea também 
pode ser feito pelo telefone: 
(21) 2334-5974.

por Raphaela cordeiro

As cidades de Petrópolis, 
Nova Friburgo e Teresópolis 
apresentaram aumento no nú-
mero de denúncias de crimes 
ambientais nos três primeiros 
meses deste ano. Os crimes mais 
comuns registrados nestas cida-
des foram o de maus tratos a ani-
mais, desmatamentos florestais e 
a guarda e comércio de animais 
silvestres. Os dados são do Linha 
Verde, o programa de denúncias 
ambientais do Disque Denún-

cia.
A cidade de Petrópolis soma, 

nos meses de janeiro, fevereiro 
e março de 2024, 83 denúncias 
feitas ao Linha Verde. O número 
é maior do que o registrado no 
mesmo período do ano passado, 
quando foram 74 denúncias. En-
tre os crimes mais comuns neste 
ano, o de maus tratos a animais 
disparam na frente, com 26 de-
núncias registradas. Em seguida 
está o desmatamento florestal 
com 18 ocorrências e a constru-
ção irregular, com 17. As regiões 

da cidade que mais apresenta-
ram casos de crimes ambientais 
foram Posse (7), Itaipava (6) e 
Araras (5).

Em Nova Friburgo, o progra-
ma recebeu 60 denúncias neste 
ano, frente a 51 registros no mes-
mo período de 2023. Os casos de 
desmatamento florestal se desta-
cam, somando 22 denúncias. No 
ano passado, este tipo de crime 
também esteve na frente, soman-
do 71 casos ao longo de todo o 
ano. Outro crime comum na 
cidade é a guarda e comércio de 

animais silvestres, que somam 
16 ocorrências nos primeiros 
meses deste ano. Nos 12 meses 
do ano passado, foram 29 ocor-
rências deste tipo. A maior parte 
dos crimes foram registrados nas 
regiões de Cascatinha (5) e Co-
nego (4).

De acordo com os dados do 
Linha Verde, a cidade de Tere-
sópolis já soma 51 denúncias. 
O número representa mais do 
que o dobro do que foi regis-
trado nos três primeiros meses 
do ano passado, um total de 25 

denúncias. Até o momento, o 
crime mais comum na cidade é 
o desmatamento ambiental, com 
14 ocorrências. No ano passado, 
foram 49 denúncias deste tipo. 
Em seguida, já foram atendidos 
12 casos de maus tratos a ani-
mais e 9 de extração irregular 
de árvores. As regiões da cidade 
que mais apresentaram casos de 
crimes ambientais foram Albu-
querque (12) e Pimenteiras (3).

 A população de todo o Es-
tado do Rio pode denunciar cri-
mes contra o meio ambiente ao 

Linha Verde, do Disque Denún-
cia através do telefone (21) 2253-
1177 e 0300 253 1177,- ambos 
com WhatsApp anonimizado 
- técnica de processamento de 
dados que remove ou modifica 
informações que possam identi-
ficar uma pessoa, ou então pelo 
App “Disque Denúncia RJ”. É 
possível denunciar ainda pelo 
site do Disque Denúncia (www.
disquedenuncia.org.br) ou ainda 
pela FanPage do Linha Verde no 
facebook (www.facebook.com/
linhaverdedd).

Operação do Estado e PF resgata 38 
silvestres em Cachoeiras de Macacu

linha Verde registra aumento de denúncias 
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Entre as espécies encontradas há papagaios ameaçados de extinção Alguns animais precisam ser encaminhados para cuidados veterinários


